

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION.

Para suscripción y venta de Madrid.
EDICION DE LA MAÑANA.
Un mes, SEIS REALES,
Un número DOS CUARTOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones y en el Diario
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contraten con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7170.

MADRID, DOMINGO 22 DE JULIO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR 120

EDICION DE LA TARDE DE AYER 21 DE JULIO.

Esta tarde recibimos el siguiente telegrama anunciando la llegada del correo de Cuba:

Santander, 21.

A las seis de la mañana de hoy ha llegado á este puerto procedente de la Habana el vapor-correo «Santander» de la compañía A. Lopez, conabarcando 62 pasajeros en las camarasy 105 licenciadosp del ejército de la isla de Cuba.

Hoy ha salido de Cartagena para Mahon la fragata *Arapiles*, con objeto de pasar la cuarentena en aquel lazareto.

Durante la ausencia del gobernador civil de Zaragoza, que ha obtenido permiso para ausentarse de aquella capital, quedará encargado del mando de la provincia el vice-presidente de la diputacion provincial D. Francisco de Paula Oseñalde.

Hoy ha llegado á Madrid nuestro querido amigo el Sr. Perez Cossio, ex-gobernador de Cádiz, acompañado de su familia.

Ayer quedó abierta al servicio público la estación telegráfica de Oñate (Guipúzcoa).

El jueves tendrá lugar la vista de la denuncia del periódico *el Solfo*. Defendrá á nuestro colega el Sr. Rojo Arias.

Ayer comenzó la gran feria de Valencia. Hubo músicas por las calles y fuegos artificiales. A las ocho de la noche se celebró una gran retreta, en la que figuraron 50 ginetes con antorchas y trofeos emblemáticos de la agricultura y floricultura, un carro triunfal con varias matronas representando la industria y las artes, seis músicas y una seccion de 70 bomberos con hachas de viento.

Sobre 2500 cartas quedaron ayer detenidas en la administración del correo central por falta de sellos ó por no usárselos con la debida subdivision de 15 céntimos de guerra y 10 de comunicaciones. Recordamos, pues, al público la necesidad de fijarse en las consecuencias de la detencion de muchas cartas, que no han podido circular en el día de ayer por la falta de la subdivision espresada. Estas faltas se hubieran podido evitar si los estancqueros, á quienes se ha entregado la tarifa para su observancia, hubieran explicado al público al tiempo de tomar los sellos, la clase de estos que debieron fijar en las cartas. Estancquero ha habido que ha puesto por su mano 20 céntimos en sellos de correos, y los cinco restantes en los de guerra, y aun ha sostenido que era igual el uso de unos ó de otros.

Han dado á entender algunos periódicos que la promulgacion de la nueva ley electoral, por costumbre y practica de todos los tiempos, prejuzga la disolucion de las Cortes; pero ministeriales muy caracterizados, oponen á esta asercion el art. 1.º de la ley sancionada por S. M. que al consignar para que rija en las elecciones generales, si llegaran á verificarse...

carce antes de la formacion y promulgacion de una nueva ley electoral de diputados á Cortes, el restablecimiento con carácter provisional de la de 18 de junio de 1865, con diversas modificaciones, reconoce esplicitamente la posibilidad de que estas mismas Cortes hagan una nueva ley electoral.

Caen, pues, por su base los comentarios de los periódicos á que aludimos, y no hay motivo, ninguno para mezclar ambas cuestiones ni para deducir del hecho de haberse sancionado la ley electoral las intenciones del gobierno sobre la vida de las actuales Cortes. Estas entrarán á su tiempo en su tercera legislatura, puesto que nadie que tenga autoridad para ello, ha pensado en la disolucion tan comentada por los periódicos de oposicion.

El 15 de setiembre comenzarán los ejercicios de oposicion á las plazas vacantes de aspirantes al cuerpo de telegrafos, segun dispone la real orden de 21 de setiembre de 1876.

Han sido nombrados oficiales segundos del cuerpo de telegrafos, los opositores aprobados en los últimos ejercicios, D. Francisco Correa, D. José Soler, D. Antonio Casilla, D. Gabriel Hernández y D. Pedro Tomás; y oficiales segundos de la clase de alumnos, los estrafanos al cuerpo D. Emilio Ramos, don Santos Nervás, D. Antonio Ladrón de Guevara y D. José Albi; que han pasado á la escuela de aplicacion para practicas.

Como habiamos anunciado, ayer 20 visitaron las personas reales en Avilés las minas de Arnao. Permanecieron la noche anterior, por el estado del mar, en casa del marqués de Ferrera, y volvieron á Gijón en el vapor *Ferrolano*. En la noche del 20 presenciaron en Oviedo la iluminacion del campo de San Francisco y de la esbelta torre de la catedral. A las diez y cuarenta y cinco minutos han salido S. M. y A. R. en el ferrocarril para Gijón.

Mañana celebra sesion pública el ateneo de la Union Escolar, en el local de costumbre, continuando la discusion del tema «La mujer ante la filosofia, la ciencia y la moral». Seguirá en el uso de la palabra el Sr. Muñoz Rivero, refutando al Sr. Vesa y Fillari y el Sr. Galvez Holguin (D. Enrique).

Nos escribe nuestro corresponsal de Palencia que ya está terminado el magnifico cuartel de caballeria, construido á espensas del municipio, y que ocupa el brillante regimiento de Arlaban.

El ayuntamiento prepara magnificas fiestas para los dias 2 y 3 de setiembre. El comercio, la empresa de la plaza y el municipio, asociados, han contratado las cuadrillas de Lagartijo y Chicorro para lidiar toros de Mazpuls y Tabernero.

El Ateneo repartirá premios á la virtud y el ayuntamiento lo hará á la aplicacion.

El Casino restaura con gran riqueza su magnifico local, y todos á porfia se afanan para solemnizar el cambio favorable de su buena cosecha.

Del piso 4.º de una casa de la calle de la diputacion, en Barcelona, cayó una niña el miércoles, salvándose de una

muerte cierta por haber dado en la baranda de otro balcon del cuarto 3.º, al que fué á parar.

Anteayer pereció ahogado en la playa del Miagro, de Tarragona, junto á las rocas, un joven de 17 años. No pudo ser recogido el cadáver á causa de la fuerte marejada.

El *Diario de Cádiz* de ayer, haciéndose eco de las simpatias de que en aquella provincia goza el Sr. Perez Cossio, como autoridad y como particular, le dedica un artículo, verdadera expresion de afecto, con el epigrafe «Despedida».

Se ha encargado del gobierno civil de Cádiz el secretario del mismo, señor Flores.

En Alsásua se ha concluido un cuartel para alojar á las fuerzas destacadas en aquel punto.

El ayuntamiento de Gijón ha acordado gratificar á los soldados con un plus, durante la estancia de S. M. el rey en aquella localidad.

Ha sido preso por la guardia civil de Velez Málaga, Manuel Muñoz Pacheco, vecino de aquella ciudad, autor del asesinato perpetrado el día 2 del actual, en uno de sus convencios.

El obispo de Cádiz ha experimentado alguna recaida en su enfermedad.

Los gastos costeados por la diputacion y el ayuntamiento de Palma de Mallorca durante la estancia de S. M. el rey en aquella capital, ascienden en suma á 75226'61 pesetas.

Ha llegado á Barcelona la eminente actriz española doña Matilde Diez, en cuya casa del Putech se propone pasar el verano.

El ilustrado juriconsulto D. Andrés Blas, está preparando la tercera edicion de su importante obra *Leys electoral, municipal y provincial*, aumentadas con las leyes novisimas municipal, provincial y electoral votadas por las Cortes, y que muy en breve deben publicarse en la *Gaceta*.

En el tron de anoche salió para Barcelona el marqués de Campo para asistir á una reunion en la que deben tratarse asuntos del mayor interes para las lineas ferreas catalanas.

Los fundadores de la casa de juego que en Livina, pueblo de la Cerdeña en la frontera francesa, se pretendia establecer, han desistido de su propósito. El miércoles, día en que debía tener lugar la inauguracion, á juzgar por los cartelones en que se anunciaba un gran baile en Bourg-Madame para solemnizar el acontecimiento, dió orden el encargado de los trabajos á los albañiles, pintores y carpinteros para que suspendiesen sus tareas. Al mismo tiempo que esto sucedia, estrajéronse en carros los muebles con destino al interior de Francia. El país ha visto con regocijo la desaparicion de este foco de inmoralidad, y felicita á las autoridades y á la prensa por la enérgica oposicion hecha al establecimiento de la citada casa de juego.

Trátase de crear en Tortosa, en lugar

del instituto de segunda enseñanza recientemente suprimido, un colegio subvencionado con 7500 pesetas anuales de fondos del municipio.

Han comenzado en Vinaroz los estudios de un tramvia que debe unir aquella poblacion con la de Benicarló.

—En Traiguera, pueblo de aquella comarca, ha fallecido una mujer que contaba 107 años de edad, la cual deja 7 hijos, 49 nietos y 123 biznietos.

Ha llegado á Santander el general Ripoll.

La diputacion interina de Vizcaya ha dirigido una importante circular á los ayuntamientos de la provincia, escitando por última vez, y celo y amor patriótico, á fin de que acudan pronto y sin dilacion á guna á realizar la entrega de los dos cupos, que debe hacerse efectiva antes del día 28 del presente mes, pues de lo contrario harán inevitable el servicio personal de sus hijos, sin que los buenos sentimientos y leales propósitos de la diputacion sean bastantes á impedirlo, en la segura inteligencia de que, por disposicion del general en jefe del ejército del Norte, desde el día 1.º de agosto, empezarán á ingresar en caja los mozos correspondientes á cada pueblo que no hubiesen sido redimidos en la forma y condiciones ya indicadas.

La agresion sufrida anteayer por un caballero que paseando recibia dos tiros de revolver, no ocurrió en el Parque de Madrid, como se ha dicho, sino detrás del museo de Pinturas.

Hoy recibimos de las agencias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 20.

Los turcos han incendiado varios buques mercantes que se hallaban anclados en el Danubio, cerca de Silistria, para evitar que fuesen utilizados por el enemigo.

Los prisioneros turcos hechos en Nikopolis han sido enviados á Rusia. Entre ellos se halla Hassan-baja, gobernador que era de dicha plaza.

Casi todo el ferrocarril de Czernovoda está en poder de los rusos.

Paris, 20.

La prensa ministerial alemana asegura que el príncipe de Bismarck, lejos de afirmar como se anunció, que la ocupacion de Constantinopla por los rusos daría por resultado la paz, cree que en las circunstancias actuales no es posible prever las consecuencias de la guerra, y que es inútil toda tentativa de mediacion.

La prensa de oposicion de Berlin ataca al gobierno por el déficit que resulta en los presupuestos, á causa del aumento del efectivo del ejército; pero la prensa ministerial asegura que dicho déficit es insignificante.

Pesth, 20.

Las enfermedades empiezan á causar grandes estragos en el teatro de la guerra, particularmente en la parte de Asia, donde se ha presentado la peste en proporciones alarmantes.

Constantinopla, 21.

Reduf Baja ha sido nombrado ministro de la Guerra.

San Petersburgo, 21.

El cuartel general y el centro del ejér-

cito ruso que opera en la Turquía asiática, está en Kurukdar.

Londres, 21.

Corre el rumor de que Inglaterra ha resuelto ocupar á Gallipoli.

Tres buques conduciendo tropas de desembarco saldrán el miércoles próximo del puerto de Portsmouth con rumbo desconocido.

Bucharest, 21.

La fragata rusa *Scvltana* se ha dirigido al Danubio con el material necesario para completar el armamento de los dos monitores cogidos á los turcos en Nikopolis.

Viena, 21.

Un ejército ruso de 50000 hombres ha llegado bajo los muros de Widdin.

(Fabra.)

No es cierto que haya sido contratado para la próxima temporada en el teatro de Novedades, el apreciable primer actor cómico D. José García, como han dicho algunos periódicos.

En Santander ha corrido el rumor de que habia tratado de robarse la fabrica de tabacos de dicha capital.

Ayer salió de Santander con destino á Cádiz el general Velarde, trasladado de cuartel á Canarias.

El establecimiento de baños de mar de las Arenas, será este año muy favorecido por gran parte de la buena sociedad madrileña, pues se han reunido ya varias familias distinguidas entre las que citaremos á las de Dumont, Vargas, Guardamino, Rivero, Urcollu, Manrique, Perojo, condesa de Rinalda, Santa Cruz, y otras varias de la corte y provincias.

Se dice que los estudiantes que se han quedado en Santiago, piensan componer un himno dedicado al rey para cantarle en su presencia, vestidos de manteos y tricorrios, aprovechando la ocasion para pedirle algo que redunde en beneficio de la universidad compostelana.

Tan luego como los comerciantes presenten la oportuna solicitud en demanda de la aplicacion que háya de darse á los sellos de venta aun existentes, suprimido como está el impuesto, se resolverá, como aconseja la equidad, este asunto.

El rey se hospedará en la Coruña en el palacio provincial, á cuyo efecto se está adornando y alhajando para recibir dignamente al jefe supremo del Estado.

En el mismo edificio tendrá lugar el banquete oficial.

Se han concedido seis meses de licencia para la Peninsula y el extranjero al brigadier en situacion de alto en esta corte Sr. O'Daly.

GUERRA DE ORIENTE.

Es evidente la importancia de los últimos acontecimientos en Turquía. Los rusos, después de haber pasado el Danubio, han logrado reunir en la orilla turca cuatro cuerpos de ejército, es decir, ciento veinte mil hombres. El total de las fuerzas de que ha dispuesto el estado mayor ruso para las operaciones verificadas en Rostchouk, Nikopolis y flaqueo de los Balcanes, se hace subir á cincuenta y seis mil hombres. Un despacho de San Petersburgo dirigido al *Morning-Post* anuncia que el general Your-

LOS MUSEOS DE ESPAÑA

por
LUIS VIARDOT.

(Continuacion.)

Un museo no es como la tienda de un revendedor que las toma casi de balde para venderlas á precios exorbitantes. Seria necesario empezar por elegir cierto número entre esta confusa coleccion y esto no hubiera sido muy difícil, porque, si en la pintura como todas las cosas, aun morales, se encuentra un límite bastante incierto entre el bien y el mal de los puntos en que más se aproximan y parecen confundirse, al menos se reconoce fácilmente en su oposicion estrema.

Un mal cuadro es como una mala accion; nadie lo equivoca, á menos que no tenga la sombra de la ciencia y del gusto, lo que no puede suponerse en ningún país de los que reciben la mision de formar una coleccion artistica. Es probable que, para evitar toda acusacion de desvío, toda sospecha de infidelidad, los ordenadores del museo Nacional hubieran colocado cada cuadro en su puesto religiosamente, tal como estuvieran inventariados entre los bienes de los conventos. Más tarde esperamos que se ocupen de escogerlos, y cuando el público haya reconocido el valor de esas pretendidas riquezas, se podrá, sin temor y sin escrúpulo entresacar lo bueno.

No es de mi intento escluir lo malo; pero si escoger lo bueno é indicar las obras que, en esta gran mezcla, me han parecido más sobresalientes por el nom-

bre de su autor ó por su mérito propio; las más dignas, en fin, de librarse de la espulsion. Las mencionaré en el órden cronológico que nos indican las biografias de los pintores.

Los más antiguos son dos curiosos cuadros en forma de diptico, del viejo Correa, uno de los artistas que salieron de Castilla para ir á estudiar el arte en Italia con Alonso Berruguete, Linao y Gaspar Becerra cuando las conquistas de Carlos V abrieron á los españoles la Italia de Leonardo, Miguel Ángel, Rafael, Correggio y Tiziano. En Correa se reconoce al discípulo de los antiguos flamencos que fundaron escuelas en España, modificado por los nuevos maestros que fué á buscar en la otra peninsula; tambien se asemeja á los flamencos imitadores de la escuela italiana, á Bernardo Van Orley y Miguel Coxie. Después de estos dos cuadros, preciosos modelos de la historia del arte español, vienen una grande *Asuncion* y un *San Bernardo*, del Greco (Domingo Theotocopuli), artista cuya vida fué tan estrañaa como su estilo, pues, nacido en Grecia á mediados del siglo XVI, estudió la pintura en Venecia y vino á fijar su residencia en Toledo, donde murió en 1625, después de haber fundado la escuela de esta ciudad, que produjo á Luis Tristán, Mayno y Orrente.

Sus discípulos valen más que sus obras y sin embargo, el *San Bernardo* pintado, quizá á su llegada á España es bastante mejor que sus obras posteriores; pero en la *Asuncion* se nota la pastosidad sábia y vigorosa que comunicó á los pintores de su escuela, el dibujo fantástico y ese colorido ceniciento y pálido que hace de sus personajes otras tantas sombras ó fantasmas; en fin, todo el propósito de una energia verdadera-

mente enfermiza que se estiende hasta la forma de sus cuadros, largos y desproporcionados.

Creo que se puede muy bien colocar en esta época una serie de seis cuadros compañeros, sin nombre de autor alguno, representando la *Historia de la Virgen*. Parecen, por su composicion, á la serie de la misma naturaleza que hizo más tarde Francisco Antolinez, de Sevilla, pero están pintados sobre tabla con inscripciones de nácar que se mezclan con el colorido; este grotesco capricho nos recuerda á los cuadros chinos, y más aun á los mejicanos. Tal vez sean obra de un tal Ramirez, artista español que se fijó en Méjico.

Hemos llegado á las mejores obras de las recogidas en el museo Nacional, la *Vida de San Bruno* y los *Mártires* ó *Milagros de los cartujos*, por Carducho. Indicaremos sucintamente, siguiendo á Coa Bermudez (*Diccionario histórico*, etc.), el origen de este gran trabajo. Vincenzo Carducci, de quien los españoles han hecho Vicente Carducho, fué traído muy niño de Florencia á Madrid por su hermano Bartolomé, uno de los artistas italianos que llamó Felipe II para trabajar en el decorado del Escorial.

El joven Vicente, que se consideraba ya de Madrid, como él mismo lo dice en sus *Diálogos sobre la teoria de la pintura*, llegó á ser muy pronto el primer maestro de la escuela recientemente fundada en esta ciudad, que iba á ser elegida para capital de la monarquia. Entonces fué cuando recibió uno de los más vastos encargos de que la historia del arte hace mencion. La Cartuja del Paular le confió toda la decoracion de su gran claustro. Por un contrato hecho en 20 de agosto de 1621 con el escribano D. Pedro Aleas Matienzo, entre el prior

de la Cartuja y el pintor, y convinieron en que este pintaria en cuatro años cincuenta y cinco cuadros, catorce por año; todos completamente hechos de su mano, cuyo precio se fijaría por personas entendidas. Este singular contrato se ejecutó puntualmente. Cuatro años después del claustro de la Cartuja del Paular poseia los cincuenta y cinco lienzos, encomendados á Carducho, á saber: de una parte veintisiete cuadros representando los diversos episodios de la vida de San Bruno, desde su conversion hasta su entierro; en el lado opuesto otros veintisiete cuadros de los martirios ó milagros de monjes pertenecientes á la orden, y en el centro, una especie de trofeo que reúne las armas del rey y las de la institucion de los cartujos. El pintor está representado, en el cuadro número 35 de la serie, bajo la figura de un monje que está junto al padre Odon de Novarre, tendido en su lecho de muerte.

En todos estos cuadros, trasportados en masa de la Cartuja suprimida al Museo Nacional, las figuras son de tamaño natural y muchos de ellos encierran un segundo asunto, trazado en dimensiones más pequeñas en el último término. Coa Bermudez, que cuenta haber estado quince dias en el Paular para examinar despacio la obra de Carducho, afirma que en esta larga serie de lienzos uniformes, en que la monotonía pareciera inevitable, se debe admirar, por el contrario, una gran fecundidad de invencion, una ingeniosa distribucion en los grupos, no menos que la ciencia anatómica y la armonia del colorido. Yo acepto este elogio, que nada tiene de exajerado; pero declaro á la vez que esta *Vida de San Bruno*, más importante que la de Eustaquio Lesueur por el número y dimensiones de los cuadros, no la iguala

en su verdadera grandeza, la del estilo y la de la ejecucion.

Tambien pueden ponerse en el mismo lugar honroso algunos cuadros del principal discípulo de Carducho, Francisco Rizi, otro italiano de origen que continuó sus estudios en Madrid. De aquí pasaremos á la escuela sevillana, donde nos encontraremos desde luego al gran D. Diego Velazquez de Silva. Su única obra es un retrato-busto de la infanta Margarita de alguna más edad que la otra única tambien existe en el Louvre. Este cuadro de Velazquez parece bueno, pero lo han colocado tal alto que está casi invisible. El otro gran pintor sevillano, Estéban Murillo, está más representado, aunque débilmente á pesar de esto. Además de un *San Fernando* poco digno de él, en el que solo se conoce su pincel en los angeles que rodean al ilustrado conquistador de Córdoba y Sevilla, tiene un gran *Estasis de San Francisco*. Este cuadro recuerda por su disposicion, al vasto *Estasis de San Antonio de Padua*, que hace el ornamento y la gloria de la catedral de Sevilla, y que los ingleses en 1813, ofrecieron comprar cubriendo de onzas de oro su estenso lienzo; pero el *San Francisco* es inferior al *San Antonio*; es más sombrío, más carbonizado, sobre todo en la parte inferior donde se encuentra el bienaventurado. La parte superior, la de la vision, en la que aparecen Cristo y la Virgen en medio de un coro celeste, está mucho mejor conservada. El grupo de angeles y querubines es admirable, digno del sublime y religioso artista que mereció, entre todos los demás artistas, ser llamado el pintor del Cielo.

Una bastante bella *Adoracion de los pastores*, por Antonio del Castillo, de Córdoba, y un *Monge*, de Zurbarán,

lo ha tomado el paso de Chipka, punto muy importante de la región; lo ha fortificado contra los ataques de los turcos y se ha procurado una sólida base de operaciones antes de descender al valle de la Maritima, que conduce a Philippopolis y a Andrinópolis. Otro despacho menos explícito del Daily Telegraph afirma que se libra un encarnizado combate en el paso de Chipka, con ventajas para los rusos. Lo cierto es que fuerzas considerables en número han franqueado el Balkan, á fin de hacer imposible á los turcos la defensa de los desfiladeros.

La estrategia de los rusos es mas política que militar, y bajo este último aspecto podría dar motivo á serias objeciones. En su deseo de realizar grandes hechos, llevan la osadía hasta la imprudencia y la temeridad; si los turcos siguiesen en la península de los Balkanes la tranquila actitud de que han dado pruebas en la Armenia, si dejasen al tiempo el cuidado de patenzar las faltas de sus adversarios y si esperaran sin impaciencia, ni desconfianza, un cambio favorable en la fortuna, tarde ó temprano podría secundarse la feliz operación de Mooktar-baja.

Todo hace esperar, sin embargo, que esta energía actitud no prevalecerá en el consejo otomano.

Geni-Sagra dista mucho menos de Constantinopla que Karakilisa y Olti; por lo tanto, todos los combates que allí tengan lugar se harán sentir lo mismo en la población que en el interior del palacio.

Las últimas victorias de los rusos han causado verdadero pánico en Stambul, y los pueblos mahometanos en masa huyen ante la presencia del enemigo.

Háse perdido todo género de confianza en la inteligencia militar de los generales turcos, que no han sabido aprovechar las grandes faltas de los rusos, diseminados con un cuerpo de división en Nikópolis, una división en Plewa, un cuerpo de ejército en Tirnova, y otro en dirección á Rustchuck, ocupando una línea de 500 kilómetros, que cualquier general europeo hubiera ya destruido.

El paso de los Balkanes por los rusos es apreciado en Viena como una prueba hecha para desmoralizar al enemigo, opinión que confirman todas las noticias oficiales. Reina una gran actividad en el ministerio de la Guerra, y la participación de Austria en la guerra es inminente, y está fundada en el temor que los inesperados triunfos de los rusos han producido, y en la negligencia turca, después de sus derrotas. Es general la creencia entre los ministros, una vez que Austria no permitirá en caso alguno la ocupación de Constantinopla, que tendrá que abandonarse el estado neutral.

El ejército ruso de Asia sigue aun en territorio turco, fuertemente atrincheroado en Zaim, á 30 kilómetros al Noroeste de Kars. Mooktar-baja se prepara para atacar el centro de esta posición con 40 batallones.

Las pérdidas del general Terگونkasi en Karaboullak, cerca del monte Ararat, en su retirada á Bayazid, han sido mucho mayores de lo que se dijo en un principio. Los turcos hicieron 600 prisioneros y tomaron seis cañones. Todos están conformes en conceder una gran superioridad á las armas turcas del modelo Henry Martini, comparadas con el fusil ruso sistema Krukad.

Nuestro corresponsal de París nos escribe con fecha 19 lo que sigue:

«El sábado por la noche llegó á Viena el general húngaro Klapka, tan conocedor de la situación militar íntima de Turquía.

Anteayer recibió á un eminente publicista alemán residente en la capital de Austria, y tuvo con él una interesantísima conversación, que ha sido comunicada á un diplomático francés. He tenido la suerte de que se me autorizara á leerla y á copiar de ella los notables conceptos que estampo á continuación.

«Toda esperanza de victoria de los turcos en Europa, se ha desvanecido ya por completo.

«Los montes Balkanes, gracias á la lentitud sin ejemplo del generalísimo otomano, están como si dijéramos en poder de los rusos, puesto que las gargantas más insuperables han sido abandonadas por los turcos, sin combate reñido alguno.»

«Las tropas otomanas no pueden ya ofrecer á los rusos una gran batalla decisiva, puesto que para ello sería menester fuera un realizable el plan de batalla de Klapka que consistía en la formación de dos cuerpos de ejército independientes, cuyo ataque simultáneo no hubieran resistido los rusos.»

«En efecto, actualmente el ejército de Suleiman-baja llegaría demasiado tarde. El que se encuentra entre Widdin y Rust-

chouk no tiene libertad alguna de movimientos. El que manda Osman-baja es el más importante, puesto que cuenta con 40000 hombres agerridos; pero situado entre Widdin, Nisch y Lompalkau, una fuerte división rusa, apoyada por una numerosa artillería, basta para tenerle en jaque. Abdul Kerim Baja podría aun salvar el honor de las armas otomanas concentrando rápidamente todas sus tropas en el cuadrilátero y empujando una batalla campal con los rusos, al desembocar estos de los Balkanes. Pero Abdul Kerim Baja no tomará seguramente semejante resolución.»

Los turcos han perdido en la toma de Nicópolis 6000 prisioneros y 40 cañones. Esta derrota ha provocado un pánico general entre los musulmanes de la Rumelia, que huyen á Andrinópolis y llegan desprovistos hasta Constantinopla, donde difunden el terror.

En Constantinopla es creencia general que de un día á otro estallará una revolución contra Abdul Kerim, Mahmud-Damat, Redit-baja, Sarlet-baja y contra el mismo sultán.

La Turquía se encontrará muy en breve con la alternativa siguiente: ó implorar de Rusia la paz, ó abandonar sus posesiones de Europa, buscando una extensión equivalente de territorio en Asia, por medio de una invasión irresistible en las provincias rusas de Asia.»

Las apreciaciones que preceden quizás lleven el sello de la irritación muy justificada, que sin duda incomprensiblemente de Ab-ul-Kerim Baja y al comprender la connivencia asalariada del generalísimo turco con el gobierno ruso. Tienen, sin embargo gran valor intrínseco, porque apenas hay militar que conozca en la actualidad tan bien como el general Klapka lo que en las esferas militares y políticas turcas ocurre hoy en día entre bastidores.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Bucharest, 20 de julio.

De las órdenes transmitidas por el ministro de la Guerra al general en jefe del ejército del Danubio se desprende claramente que el estado mayor ruso, no atreviéndose á afrontar con resolución el ejército, intacto aun, de Abdul Kerim Baja, le obligará á aceptar, á su debido tiempo, una batalla campal, después de la cual tendrá lugar el paso de los Balkanes por la masa total del ejército del Danubio, descontadas de ella las tropas encargadas de sitiar á Widdin, Schumla y Varna, y de tener en jaque á los cuerpos de ejército de Suleiman Baja y de Osman Baja. Por esto, hasta la fecha, solo destacamentos más ó menos fuertes son los que han pasado los Balkanes.

El general Sanchez Bregua ha recibido la gran cruz roja por su comportamiento al sofocar la insurrección cantonal del arsenal del Ferrol. Hé aquí el juicio que formaba el capitán general del departamento al ocuparse de aquella página de la historia militar del general Sanchez Bregua:

«Llamado con sus tropas á esta plaza para devolver á la marina un monumento de sus glorias, sin su pericia, sin su enérgica actitud, sin sus acertadas disposiciones y denuedo de sus tropas, la marina quizás llorase hoy sobre las ruinas de aquel precioso florón de mejores tiempos para ella. Por eso yo, acaso el menos autorizado, pero sí el más inmediato conocedor de las relevantes cualidades y servicios prestados por este benemérito general, elevo á V. E. mi sincero deseo, y en ello creo ser intérprete de los de la marina en general, para que esa corporación pague un justo tributo á la justicia con que se distinguen todos sus actos, premiando los de tan distinguido general.»

Para facilitar al público la tarea de llenar el padron que se está repartiendo relativo á cédulas personales, recordamos que hay seis clases de cédulas, á saber: 1.ª clase de 50 pesetas; 2.ª, de 25; 3.ª, de 10; 4.ª, de 5; 5.ª, de 2; 6.ª, de 50 céntimos.

Deben adquirir cédula de 1.ª clase ó sea de 20 rs., los que paguen por contribución directa 4000 ó más pesetas anuales; los que cobren 1250 pesetas de haber anual; los que en poblaciones de más de 100000 habitantes paguen un alquiler de 2000 ó más pesetas; 2000 ó más en poblaciones de 40000 á 100000 habitantes; 1500 ó más en poblaciones de 20000 á 40000 habitantes; 1250 ó más en poblaciones de 12000 á 20000 habitantes; 1000 ó más en poblaciones de 5000 á 12000 habitantes; y 750 ó más en poblaciones de menos de 5000 habitantes.

Deben adquirir cédula de 2.ª clase (100 reales); los que paguen de 2000 á 3999 pesetas de contribución; los que tengan el haber anual de 6500 á 12499; los que paguen

Deben adquirir cédula de 3.ª clase (40 rs.); los que paguen de contribución directa de 1000 á 1999 pesetas; los que tengan el haber anual de 4000 á 6499 pesetas; los que paguen un alquiler anual de 875 á 1375 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 500 á 999 pesetas en población de 40000 á 100000 habitantes; 250 á 749 pesetas en población de 20000 á 40000 habitantes; 150 á 499 pesetas en población de 12000 á 20000 habitantes; 100 á 399 pesetas en población de 5000 á 12000; y 75 á 249 pesetas en población de menos de 5000.

Deben adquirir cédula de 4.ª clase (20 rs.); los que paguen de contribución directa de 500 á 999 pesetas; los que tengan el haber anual de 1500 á 3999 pesetas; los que paguen un alquiler anual de 875 á 1375 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 425 á 499 pesetas en población de 40000 á 100000; 75 á 249 pesetas en población de 20000 á 40000; 50 á 149 pesetas en población de 12000 á 20000; 25 á 99 pesetas de 5000 á 12000; y 20 á 74 pesetas en población de menos de 5000.

Por último, deben adquirir cédula de 5.ª clase (2 rs.); los jornaleros y sirvientes; los que tengan un haber anual de menos de 750 pesetas; los que paguen de alquileres menos de 200 pesetas en población de más de 100000 habitantes; menos de 125 pesetas en población de 40000 á 100000; menos de 75 pesetas en población de 20000 á 40000; menos de 50 pesetas en población de 12000 á 20000; menos de 25 pesetas en población de 5000 á 12000; y menos de 20 pesetas en población de menos de 5000.

Hoy se ha reunido en el despacho del señor alcalde presidente la comisión liquidadora de los terrenos de la plaza de la Armería, y discutido el modo de llevar á cabo las obras de embellecimiento de aquel sitio y avenidas del real Palacio.

Esta noche sale para Burgos nuestro amigo el distinguido pianista Sr. Quilez, que probablemente dará algun concierto tanto en dicha población como en San Sebastian, Santander y Barcelona.

Esta tarde á las 5 s ha sido capturado y puesto á disposición del juzgado de guardia, un jóven que robó en una platería unos gemelos de plata y dos sortijas de oro, cuyos objetos le fueron ocupados al delincuente.

Dentro de breves dias publicará la Gaceta una real orden del ministerio de Hacienda, declarando á los ganados oscueltados de las formalidades que para la circulación en las provincias fronterizas determina la de 17 de octubre de 1876.

Hoy ha debido elegir el señor ministro de Hacienda el candidato para la presidencia de la comisión de Hacienda en el extranjero y el que ha de ir de interventor de la comisión de Londres.

Para el primero de dichos cargos seguía indicándose esta tarde á los señores Creach, Peral y Fernandez Gonzalez (D. Modesto).

Ha sido remitida á informe de la junta superior consultiva de guerra, la obra titulada Estudios, escrita por el brigadier D. Martiniano Moreno.

Ha llegado al ministerio de la Guerra la Memoria escrita por el teniente de artillería D. José Roca de Togores, referente á la revista pasada á la guarni-

manecen en los Balkanes esperando órdenes.

Varios destacamentos griegos han pasado la frontera turca. (Cent. teleg.) Londres, 21 (tarde).

Segun noticias de origen semi-oficial, se desmienten las dadas por el Daily Telegraph en su edición de hoy, sobre el proyecto de Inglaterra de ocupar el puerto de Galipoli y el envío de tropas inglesas á Turquía.

Viena, 21.

Telegramas cifrados de Constantinopla recibidos hoy, dicen que reina gran consternación en aquella ciudad, y que en los círculos diplomáticos se cree generalmente que la causa de los turcos es desesperada.

Añaden que de un momento á otro se espera la llegada de los rusos á las inmediaciones de Andrinópolis. (Pabra.)

Ha sido nombrado magistrado de Oviedo el juez del distrito del Congreso de esta corte D. Jacobo Recarey, y para reemplazarle en el juzgado del Congreso D. Balbino Ruiz de Lope, juez electo del distrito de San Vicente de Valencia.

Se ha mandado expedir car á de sucesión en los títulos de conde del Valle de Marles y marqués de San Fernando, á favor de D. Joaquín de Oriola y doña María Josefa de Solís y Valle.

Ha llegado á los baños de Berelu el oficial primero del ministerio de la Guerra, brigadier De Miguel.

Segun se nos dice, no son todos los dueños de cafés, sino un número muy limitado, los que han acordado subir el precio de varios de sus artículos de consumo.

Se ha publicado en Málaga, elegantemente impresa en la tipografía del Museo, la segunda edición de Las notas de mi lira, poesías líricas y composiciones dramáticas de D. Emilio de la Cerda, con un prólogo-juício crítico por D. Antonio Sanchez Perez.

El general Sanchez Bregua ha recibido la gran cruz roja por su comportamiento al sofocar la insurrección cantonal del arsenal del Ferrol. Hé aquí el juicio que formaba el capitán general del departamento al ocuparse de aquella página de la historia militar del general Sanchez Bregua:

«Llamado con sus tropas á esta plaza para devolver á la marina un monumento de sus glorias, sin su pericia, sin su enérgica actitud, sin sus acertadas disposiciones y denuedo de sus tropas, la marina quizás llorase hoy sobre las ruinas de aquel precioso florón de mejores tiempos para ella. Por eso yo, acaso el menos autorizado, pero sí el más inmediato conocedor de las relevantes cualidades y servicios prestados por este benemérito general, elevo á V. E. mi sincero deseo, y en ello creo ser intérprete de los de la marina en general, para que esa corporación pague un justo tributo á la justicia con que se distinguen todos sus actos, premiando los de tan distinguido general.»

Para facilitar al público la tarea de llenar el padron que se está repartiendo relativo á cédulas personales, recordamos que hay seis clases de cédulas, á saber: 1.ª clase de 50 pesetas; 2.ª, de 25; 3.ª, de 10; 4.ª, de 5; 5.ª, de 2; 6.ª, de 50 céntimos.

Deben adquirir cédula de 1.ª clase ó sea de 20 rs., los que paguen por contribución directa 4000 ó más pesetas anuales; los que cobren 1250 pesetas de haber anual; los que en poblaciones de más de 100000 habitantes paguen un alquiler de 2000 ó más pesetas; 2000 ó más en poblaciones de 40000 á 100000 habitantes; 1500 ó más en poblaciones de 20000 á 40000 habitantes; 1250 ó más en poblaciones de 12000 á 20000 habitantes; 1000 ó más en poblaciones de 5000 á 12000 habitantes; y 750 ó más en poblaciones de menos de 5000 habitantes.

Deben adquirir cédula de 2.ª clase (100 reales); los que paguen de 2000 á 3999 pesetas de contribución; los que tengan el haber anual de 6500 á 12499; los que paguen

Deben adquirir cédula de 3.ª clase (40 rs.); los que paguen de contribución directa de 1000 á 1999 pesetas; los que tengan el haber anual de 4000 á 6499 pesetas; los que paguen un alquiler anual de 875 á 1375 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 500 á 999 pesetas en población de 40000 á 100000 habitantes; 250 á 749 pesetas en población de 20000 á 40000 habitantes; 150 á 499 pesetas en población de 12000 á 20000 habitantes; 100 á 399 pesetas en población de 5000 á 12000; y 75 á 249 pesetas en población de menos de 5000.

Deben adquirir cédula de 4.ª clase (20 rs.); los que paguen de contribución directa de 500 á 999 pesetas; los que tengan el haber anual de 1500 á 3999 pesetas; los que paguen un alquiler anual de 875 á 1375 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 425 á 499 pesetas en población de 40000 á 100000; 75 á 249 pesetas en población de 20000 á 40000; 50 á 149 pesetas en población de 12000 á 20000; 25 á 99 pesetas de 5000 á 12000; y 20 á 74 pesetas en población de menos de 5000.

Por último, deben adquirir cédula de 5.ª clase (2 rs.); los jornaleros y sirvientes; los que tengan un haber anual de menos de 750 pesetas; los que paguen de alquileres menos de 200 pesetas en población de más de 100000 habitantes; menos de 125 pesetas en población de 40000 á 100000; menos de 75 pesetas en población de 20000 á 40000; menos de 50 pesetas en población de 12000 á 20000; menos de 25 pesetas en población de 5000 á 12000; y menos de 20 pesetas en población de menos de 5000.

preciosa, si no por el número, por la excelencia de algunas de sus obras, justamente combradas de primer orden. Recordamos esta pequeña y rica colección á los curiosos, aun cuando quedan satisfechos, en las magníficas galerías del palacio del Prado. Ocupa el local llamado de la Academia que fué sin duda una de esas escuelas de dibujo y de pintura que abrieron sin resultado los reyes de España Felipe V., Fernando VI y Carlos III en Madrid, Sevilla, Valencia y Zaragoza con objeto de reanimar el arte muerto después del siglo de los grandes géneos.

Esta Academia, llamada de San Fernando, está establecida en el piso principal del palacio edificado por Carlos III, en la calle de Alcalá, donde existió el Museo de Historia natural, otra colección curiosa, importante, rica en los tres reinos, sobre todo en mineralogía y que posee objetos que hoy puede ambicionar la ciencia, tales como el esqueleto completo del más gigantesco de los animales antiluvianos.

Los cuadros de la academia, cuyo número no pasa de veinte, merecen todos ser citados. Los mencionare por el mismo orden que he adoptado anteriormente; primero los extranjeros y después los españoles por el cronológico.

Rubens es el único maestro de primera categoría, y tiene, entre es os modelos de escuela, una obra que puede hacer apreciar á la vez sus cualidades, tan difíciles de alcanzar, imitar y aun comprender bien, y sus defectos, que echa de ver el menos perspicaz; es un Hercules y Onfalo. El héroe de los doce trabajos, enteramente desnudo, en medio de un círculo de damas ataviadas con lujo, lila con un aire desmañado é in-

un alquiler anual de 2250 á 2999 pesetas en poblaciones de mas de 100000 habitantes; 1750 á 2249 pesetas en poblaciones de 40000 á 100000 habitantes; de 1000 á 1499 pesetas en poblaciones de 20000 á 40000 habitantes; 845 á 1249 en poblaciones de 12000 á 20000 habitantes; 750 á 999 en poblaciones de 5000 á 12000 habitantes, 500 á 749 en poblaciones menos de 5000 habitantes.

Deben adquirir cédula de 3.ª clase (40 rs.); los que paguen contribución directa de 1000 á 1999 pesetas; los que tengan de haber anual de 4000 á 6499 pesetas; los que paguen un alquiler anual de 1375 á 2249 pesetas en población de mas de 100000 habitantes; 1000 á 1499 en poblaciones de 40000 á 100000 habitantes; 750 á 999 en poblaciones de 20000 á 40000 habitantes; 500 á 749 en poblaciones de 12000 á 20000 habitantes; de 400 á 749 en poblaciones de 5 á 12000 habitantes, y 250 á 499 pesetas en poblaciones de menos de 5000 habitantes.

Deben adquirir cédula de 4.ª clase (20 rs.); los que paguen de contribución directa de 500 á 999 pesetas; los que tengan el haber anual de 1500 á 3999 pesetas; los que paguen el alquiler anual de 875 á 1375 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 500 á 999 pesetas en población de 40000 á 100000; 250 á 749 pesetas en población de 20000 á 40000; 150 á 499 pesetas en población de 12000 á 20000; 100 á 399 pesetas en población de 5000 á 12000; y 75 á 249 pesetas en población de menos de 5000.

Deben adquirir cédula de 5.ª (8 rs.); los que paguen de contribución directa menos de 500 pesetas; los que tengan de haber anual 750 á 1499 pesetas; los que paguen de alquiler al año 200 á 875 pesetas en población de más de 100000 habitantes; 125 á 499 pesetas en población de 40000 á 100000; 75 á 249 pesetas en población de 20000 á 40000; 50 á 149 pesetas en población de 12000 á 20000; 25 á 99 pesetas de 5000 á 12000; y 20 á 74 pesetas en población de menos de 5000.

Por último, deben adquirir cédula de 6.ª clase (2 rs.); los jornaleros y sirvientes; los que tengan un haber anual de menos de 750 pesetas; los que paguen de alquileres menos de 200 pesetas en población de más de 100000 habitantes; menos de 125 pesetas en población de 40000 á 100000; menos de 75 pesetas en población de 20000 á 40000; menos de 50 pesetas en población de 12000 á 20000; menos de 25 pesetas en población de 5000 á 12000; y menos de 20 pesetas en población de menos de 5000.

Hoy se ha reunido en el despacho del señor alcalde presidente la comisión liquidadora de los terrenos de la plaza de la Armería, y discutido el modo de llevar á cabo las obras de embellecimiento de aquel sitio y avenidas del real Palacio.

Esta noche sale para Burgos nuestro amigo el distinguido pianista Sr. Quilez, que probablemente dará algun concierto tanto en dicha población como en San Sebastian, Santander y Barcelona.

Esta tarde á las 5 s ha sido capturado y puesto á disposición del juzgado de guardia, un jóven que robó en una platería unos gemelos de plata y dos sortijas de oro, cuyos objetos le fueron ocupados al delincuente.

Dentro de breves dias publicará la Gaceta una real orden del ministerio de Hacienda, declarando á los ganados oscueltados de las formalidades que para la circulación en las provincias fronterizas determina la de 17 de octubre de 1876.

Hoy ha debido elegir el señor ministro de Hacienda el candidato para la presidencia de la comisión de Hacienda en el extranjero y el que ha de ir de interventor de la comisión de Londres.

Para el primero de dichos cargos seguía indicándose esta tarde á los señores Creach, Peral y Fernandez Gonzalez (D. Modesto).

Ha sido remitida á informe de la junta superior consultiva de guerra, la obra titulada Estudios, escrita por el brigadier D. Martiniano Moreno.

Ha llegado al ministerio de la Guerra la Memoria escrita por el teniente de artillería D. José Roca de Togores, referente á la revista pasada á la guarni-

ción de París por el mariscal Mac-

Mahon. Ha sido nombrado ayudante de campo del general D. José Salcedo, el capitán de infantería D. Alonso Sanchez.

Se han remitido á la isla de Cuba doce aparatos heliográficos.

Se ha dispuesto que se proceda al sorteo reglamentario entre los médicos sugetos de la Península, á fin de cubrir las vacantes de primeros que existen en el ejército de la isla de Cuba.

Con motivo del nuevo aumento de locales de las enseñanzas de Artes y oficios, se trata de reorganizar el personal y enseñanzas con arreglo á las necesidades de estos nuevos establecimientos.

Hoy saldrá para Almería el diputado por aquella provincia D. Arcadio Roda.

Por falta de ensayos en alguna de las piezas del programa, se ha diferido para el miércoles próximo el concierto matinal que estaba anunciado para mañana en los jardines del Buen Retiro.

El lunes próximo saldrá para Barcelona con su familia el senador por Lérida Sr. Maluquer.

La comisión que organiza las conferencias de la sociedad Económica Matritense, cuenta ya para dar aquellas en el próximo año académico con los señores Bona (D. Félix), Bosch, Cañamaque, Martínez Ginesa, Rebollo y Corchado. Es probable que el Sr. Montero Rios de tambien una confianza acerca de algun tema muy importante.

Se han concedido cuatro meses de licencia para la Península y el extranjero al brigadier del ejército de Cuba don Francisco Acosta, y al coronel de caballería de aquel ejército D. José Marinéz.

De un día á otro se sacará á pública subasta la carretora de Berniella de Sagayo á Ferososello, de la provincia de Zamora.

Ha sido propuesto para una recompensa al ministerio de la Guerra, por el director general de Artillería el oficial primero de Administración militar D. Antonio Baca, por los importantes servicios que ha prestado, desempeñando durante tres años el penoso cargo de representante de los establecimientos fabriles de artillería, sin desatender su cometido, habiendo realizado más de 18.000.000 de pesetas.

Se ha concedido el regreso á la Península á los tenientes coroneles don Constantino Altabas y Mestre y don Francisco Pintos, á los capitanes don Manuel Cebrian, D. Eloy Camino y D. Pedro Durán, y á los tenientes don Ramon Bayot, D. Antonio Martí, y don Venusto Diaz, todos ellos del arma de infantería y pertenecientes al ejército de la isla de Cuba.

A primeros del mes de setiembre hará su entrada en Valencia el nuevo prelado Sr. Monescillo.

Dicese que el Sr. Candau ha manifestado que combatió parlamentariamente la disolución del centro parlamentario.

El cecillá cubano conocido por el Puerto Rodríguez, gozaba de grandísima fama entre los suyos; así que es de la mayor importancia su presentación á indulto. Así nos lo aseguran personas que tienen poderosos motivos para saberlo.

Mañana salen para Francia los señores Sagasta, Estrada, Abascal, Arias (D. D.) Coria y Navarro Rodrigo (D. A.).—Esta noche sale para Valencia el Duque de Veraguas.

—Mañana para Teruel, el gobernador

completan la parte de la escuela andaluza. La de Valencia no tiene más que la Cabeza de uno que rie, por Ribera, fechada y firmada en 1631; como todas las obras en que ha puesto su nombre, es de una ejecución cuidadosa, enérgica y de una expresión perfecta. En fin, en la escuela de Madrid, modificada por el ejemplo de Velazquez, y convertida casi en andaluza, es necesario distinguir un Métrio de San Bartolomé y un Carlos II niño, de Juan Carreño. También se atribuye á Carreño un Maná en el Desierto, composición importante y bien tratada; pero me parece evidente que es de Mateo Cerezo, otro artista distinguido de la época de la decadencia, y que precedió en algunos años á Claudio Coello, último de los pintores españoles.

No se encuentra más despues de estos, que un bello retrato de hombre de Rafael Mengs, el pintor alemán que á falta de artistas españoles, hizo venir Carlos III de Italia á España donde dió los últimos preceptos y el último ejemplo del arte, y por último, diferentes obras de Goya, muerto en 1832 á los ochenta y seis años de edad. Sin maestro y sin discípulos, talento incorrecto, caprichoso, salvaje, desprovisto de método y de estilo, pero lleno de fuerza, espíritu, audacia y originalidad, Antonio Goya es, en defecto de una escuela, el único individuo poderoso que ha dado la España á las artes desde los antiguos maestros hasta nuestros dias.

El museo Nacional solo posee de este pintor Un palco en los toros. En él se vé, como en todas sus obras, al heredero de Velazquez, pero á un grado muy distante. Tiene poco más ó menos

el mismo estilo, más fogoso y desordenado.

Por lo demás, en esas especies de caricaturas pintadas, género que no escasea, se muestra lleno de talento, de malicia, y la ejecución, sobre todo, es siempre superior al asunto. Pero junto á esta única pintura, se encuentra un número considerable de grabados al agua fuerte, que representan la mayor parte corridas de toros. Los caprichos de Goya son justamente célebres; han reunido uno ochenta en un volumen, que lleva el título especial de El trabajo de Goya, y todas son alegorías bastante claras y malignas sobre las cosas y los personajes de su país y de su tiempo.

Pero yo tendria razon, al hablar de esta colección en las Noticias sobre los principales pintores de España, en suponer que no se han reunido todas las aguas-fuertes de Goya. En efecto, la mayor parte de las que cubren una pared de las salas del nuevo museo, y que sin duda provienen del gabinete del infante, no están comprendidas en la colección pública en volúmenes. Estas son otras tantas obras nuevas y desconocidas en el mundo artístico, circunstancia que aumenta su valor, ya bien grande, si se la mide por su mérito; porque esas Corridas de toros de Goya, no menos que sus Caprichos, recuerdan á Calot por su imaginación, á Hogarth por el humor y á Rembrandt por el vigor de la ejecución.

La academia de Madrid.

Madrid no tiene solamente dos museos, el Real y el Nacional, posee además otra colección pública de cuadros,

el archivo de esta catedral, registrado por Coa Bermudez, consta que estos diversos cuadros los pintó, por orden del cardenal Quiroga, un artista poco conocido, llamado Luis de Velasco.

En Madrid sucede lo mismo; las pinturas al fresco y sobre tabla de la capilla del Obispo, contigua á la parroquia de San Andrés, se atribuyen tambien á Prado, y el archivo de esta capilla, prueba que son del pincel de un cierto Juan Villando, que los pintó en 1548. En fin, las obras atribuidas á Blas de Prado, ya en Toledo, ya en Madrid, son de un estilo anterior al del cuadro de la Academia. Este último recuerda, sobre todo en los retratos del primer término, la manera de Pantoja de la Cruz y de Pereda.

Para representar la escuela de Valencia, Ribera, que salió y llevó á Italia la fogsosidad española, tiene en la Academia cuatro obras importantes: una Magdalena ó más bien á lo que creo una Santa Maria Egipcíaca, bellísima aunque un poco deteriorada, un San Antonio de Padua con el Santo niño en los brazos, un San Jerónimo escribiendo al son de la trompeta celeste, grandiosa figura, de estrama enérgica, igual al San Jerónimo de Nápoles, colocado con el Sileno en la sala de los Capí d'opera del museo degli Studi; por último, dos arrogantes retratos, reunidos en un mismo marco y que merecen una mención más detallada.

(Continuará.)

de Orense Sr. Bernard, y para Galicia el diputado coronel Gutiérrez.

El lunes, para Barcelona, D. José Maluquer.

Durante la ausencia del Sr. Serra, jefe de la sección de contabilidad de la dirección del Tesoro, se ha encargado del despacho el Sr. Javier Manrique.

Ya hemos dicho con datos oficiales que la renta de tabacos ha producido en el año económico de 1876 á 1877, la cantidad de 91.925.48 pesetas 61 céntimos, correspondiendo de esta suma 49.311.21 pesetas al segundo semestre de dicho ejercicio, en que se pusieron á la venta las nuevas clases de cigarrillos embobillados.

El término medio de consumo anual por cada habitante es de 5 pesetas 40 céntimos, siendo de 474 el del ejercicio anterior.

La provincia de Madrid resulta ser la de mayor consumo, pues sale cada habitante á 18'21 pesetas que las de Cádiz, Sevilla y Baleares no llegan á 2'5.

El aumento de valores en esta renta sobre los 15.000.000 de pesetas obtenidos en el año anterior es de 13 y medio millones de pesetas.

La renta de efectos timbrados y loterías han oscilado cada una en tres millones de pesetas á la cantidad presupuestada.

La recaudación total verificada por la dirección de Rentas en el ejercicio último se eleva á la considerable suma de 186.677.431'84 pesetas.

Un periódico de anoche dice que el Sr. Cánovas piensa ir á Galicia á conferenciar con S. M. el rey antes de marchar á Francia.

No es cierto: el Sr. Cánovas hará depender su viaje, y su visita á Cauteles, de lo que los intereses públicos exijan.

No es cierto que el general Moriones regresó á la Península, como dice el Imparcial y ha confirmado en cierto modo La Correspondencia de la mañana al anunciar la enfermedad del bravo general.

En Filipinas no ocurre novedad.

Esta tarde se han recibido diferentes telegramas oficiales, fechados hoy en Gijón, dando detalles del recibimiento hecho anoche á S. M. y A. R. á su llegada á Oviedo, que escudó á toda ponderación.

El rey despidió la escolta y las augustas personas recorrieron á pie casi toda la población para ver las preciosas iluminaciones. Fueron por todas partes aclamados y seguidos del pueblo, que en algunos momentos hacia imposible el tránsito de la comitiva.

El campo de San Francisco, iluminado á la veneciana, ofrecía un espectáculo deslumbrador. Allí, como en todas partes, el entusiasmo del pueblo fué indecible.

A la una partió el tren que conducía á S. M. y A. R. por la línea de Langreo. Desde su salida del palacio hasta la llegada á la estación, donde esperaban las autoridades civiles y militares, municipio y gran número de personas notables, fueron aclamados los augustos viajeros por la multitud que se agolpaba á su paso, repitiéndose los vítores mientras permanecieron en la estación.

Ha sido declarado cesante del cargo de oficial de la dirección general de Establecimientos penales, nuestro querido amigo D. Joaquín Nestosa.

Ha sido aprobada la creación de una guardia rural en la isla de Cuba.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria del arma de caballería del ejército de Filipinas correspondiente al mes de mayo último.

Hoy han sido conducidos á los asilos del Pardo, por disposición del señor gobernador civil, 38 mendigos de ambos sexos.

—A principios de la semana próxima se pondrá en escena en el favorecido teatro del Príncipe Alfonso, la aplaudida zarzuela burla de grande espectáculo *Genevieve de Brabant*, hace años no ejecutada en Madrid, la cual será presentada con todo el aparato que requiere.

Table with 4 columns: DISTRITOS, NATALIDAD, INMIGRACION, FALLECIMIENTOS. Rows include Audiencia, Buchavista, Contro, Congreso, Hospicio, Hospital, Inclusa, Latina, Palacio, Universidad, and Total.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 22 DE JULIO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Reales decretos nombrando presidente de la sección de guerra y marina del consejo de Estado, y consejero del propio cuerpo consultivo, á D. Joaquín de Riquelme y Gómez, y á D. Ramon Maria Pery y Ravé, respectivamente.

Gracia y Justicia. — Real decreto indultando á Pedro Larrea Ajuria, del pago de la multa que le fué impuesta por el delito de contrabando.

Otro otorgando á D. Angel Izquierdo y Villalva indulto del pago de la mitad de la multa á que fué condenado por la audición de Albacete, en causa por el delito de estafa.

Otro indultando á Gabriel Santos y Eugenio Gonzalez de la mitad de la pena que les fué impuesta en causas por el delito de robo.

Marina. — Reales decretos disponiendo que el vice-almirante D. Ramon Maria Pery y Ravé cese en el cargo de capitán general del departamento de Cádiz, y nombrando en su remplazo al de igual clase D. Guillermo Chácon y Maldonado.

Segun el Siglo Médico las enfermedades que han dominado en la última semana han sido los catarros gástricos gastro-intestinales y de las vías biliares; continúan presentándose casos de congestiones y hemorragias medulares y cerebrales, y los reumatismos articulares agudos han aumentado en número, particularmente en la última mitad de la semana. Las fiebres catarráles, las gástricas y las gastro-tifoides atáxicas y adinámicas no han sido tan frecuentes como en épocas iguales de otros años. Los órganos respiratorios se han afectado bajo la forma congestiva y flegmática, pero el escaso número de bronquitis, perineumonías y pleurías no han afectado gravedad en su marcha.

Las fiebres eruptivas y los estados gástricos ó intestinales originados por la ingestión de alimentos indigestos, han sido las indiosiciones que se han presentado en los niños.

Dice el Diario Español: En círculos autorizados hemos oido anunciar la pronta traslación del señor Cos-Gayón, hoy subsecretario de Hacienda, á otro puesto importante de la administración.

El nuncio de Su Santidad en Madrid celebró ayer una conferencia con el señor presidente del Consejo de ministros.

El cardenal de Angelis ha dejado toda su fortuna (dobe millones de reales) á un sacerdote italiano, con quien no le ligaban vínculos de parentesco, en recompensa de los servicios que le prestó cuando el cardenal estuvo preso en Ancona.

Acaba de ser premiado con la cruz de primera clase de la orden civil de beneficencia el subinspector médico del cuerpo de sanidad Militar, Excmo. Sr. don Jorge Florit de Rodan.

Dice el Tiempo que hasta ahora no se sabe oficialmente que el conde de Toreno regresó á Madrid el 23 ó 24, despues que S. M. se embarcó en Gijón, como se ha anunciado.

Parece que en cuanto S. M. se embarque para el Ferrol marchará el ministro de Gracia y Justicia á tomar las aguas de Ontaneda.

Ayer aprobó el señor ministro de Hacienda la nueva instrucción provisional de cédulas personales.

Se ha resuelto que todos los generales, jefes y oficiales que perciben sus sueldos como personal de remplazo de la secretaría del ministerio de la Guerra, solo deben sufrir en ellos el descuento del 10 por 100 que se impone á los demás que se hallen en dicha situación.

Segun los últimos despachos recibidos en el ministerio de la Gobernación, ha perdido el carácter epidémico la fiebre amarilla en Rio-Janciro, siendo raros los casos que se presentan de dicha enfermedad.

En Bahía y sus inmediaciones continúa con muy poca intensidad, notándose más sus efectos en los puertos.

La legación de España en Marruecos ha dirigido una circular para que se haga saber á los patrones de faluchos ó barcos de pesca en Algeciras, Gibraltar y Estepona, no efectúen desembarque alguno en los puntos de la costa de Africa donde no existan aduanas, con el fin de evitar los abusos que se venian cometiendo por algunos faluchos, permitiéndose desembarcar en las costas de Anghera, segun queja del ministro de Negocios extranjeros de Marruecos.

La junta general de aranceles terminó ayer sus tareas.

Examinado el arancel por clases, disposiciones y notas, fué aprobado con algunas variantes.

Entre otros artículos, no han sufrido alteración el aceite de palma, el papel de imprimir, el cristal y el vidrio. Se mantiene la disposición primera del arancel, relativo á la libertad de derechos. Uno de los puntos discutidos fué referente á que naciones deben aplicarse las bajas que resultan de la revisión de las partidas del arancel. El acuerdo unánime de la junta fué que solo se concediesen á las que hayan celebrado con España tratados de comercio.

Hoy deba publicarse en la Gaceta el nuevo y ya rectificado arancel.

Las reducciones de gastos en el ministerio de Hacienda afectan á la numerosa clase de jefes de administración.

La presidencia de la comisión de Hacienda en Londres se ha ofrecido al señor Hoppe, y no pudiendo éste alejarse de Madrid, al Sr. Creagh, segun habíamos anticipado.

La Epoca entiende que el apremio para rendir las cuentas, es una dificultad grave para todo nuevo funcionario.

Escriben de Valladolid que se proyecta organizar en aquella capital una sociedad dedicada á la conducción de la correspondencia de la misma población á Madrid, Barcelona y Santander, llevando medio real por carta ordinaria y respondiendo de las cartas y paquetes que reciba.

Toma acta la Epoca de esta noticia, y la comenta como sigue: Nuestro colega vallisoletano no debe ignorar que la instrucción de correos prohíbe la conducción de toda carta y pliego cerrado, no siendo por las estafetas oficiales. Pero, aparte de esto, nadie está autorizado á establecer un impuesto, ni aun á título de voluntario, en competencia con el servicio del Estado.

La renta de correos, como la de telegrafos, como la del tabaco y como la del timbre, es un monopolio, y como monopolio solo puede ejercerlo el Estado por sí y ante sí.

Por consiguiente, no deben perder el tiempo en formar una sociedad ilícita, bajo el punto de vista financiero, y penable segun las instrucciones fiscales.

Sabemos positivamente que el apreciable actor D. Alfredo Maza no forma parte de la compañía del teatro Español, por haber exigido á la empresa del mismo 240 rs. de sueldo diario, con el aditamento de condiciones de categoría y cortapisas de consideración personal, que podrian afectar á la marcha desembarazada y franca de los trabajos escénicos, oponiéndose al texto y fondo del art. 26 del contrato celebrado con el excelentísimo ayuntamiento.

Sensible es que el hecho sea cierto, como lo es, pero si un primer galán joven, sobre la exigencia de un gran sueldo, ha de elegir sus papeles y la persona con quien haya de trabajar, no aceptando en otro caso, todos los papeles de galán joven, sino los que se hallen en importancia al nivel del que desempeñe el actor primero; ó se necesitarían, para complacerle, obras especiales, ó estas carecerían siempre del conjunto en la interpretación que viene el público lamentando hace tiempo, precisamente por estas exigencias y otras análogas que la comisión de espectáculos ha tratado de evitar en el contrato celebrado con el actual empresario del teatro Español, autorizándole por el art. 39 á rechazar á todo el que tenga las exigencias del señor Maza.

En breve se sacarán á subasta por el ministerio de Fomento los portazgos que han de establecerse con arreglo á la ley de Obras públicas.

Ha sido reconocido el empleo de brigadier al Sr. Mendiri.

Uno de estos días será recibido en audiencia solemne por S. M. Cristian IX, á quien presentará las cartas credenciales que acreditan su carácter, el Sr. D. Manuel Lorente, representante de España en Suecia y Dinamarca.

El 21 de agosto se subastará en los tres departamentos marítimos el sumi-

bramar; sin duda ha quedado alguna ventana abierta; acercoos, dadme el niño.

La camarera temblaba como la hoja en el árbol, y terrible palidez cubria su rostro; tomó al niño y le colocó en los brazos de su madre. Mirábase esta con transporte, cuando de repente la puerta se abrió como impulsada por un golpe de viento y el perro se precipitó en la estancia.

La condesa y Marieta lanzaron un grito de espanto, las dos á la par; el animal habia olfateado ya al niño y saltó violentamente al lecho.

La madre gritó, quiso defenderle, pero el perro abrió su enorme boca, cogió al niño por las ligaduras que sujetaban su cuerpo y le arrancó casi de los brazos de la madre saltando del lecho y precipitándose fuera de la estancia.

La condesa se habia sentado en el lecho con los ojos espantados, sin voz, sin aliento. Por fin encontró fuerzas para exhalar un grito, sus brazos se agitaban, su cabeza cayó sobre la almohada, y se quedó inmóvil, pálida como una muerta.

Marieta, que habia esperado ver entrar á German ó al conde, quedó aterrada á la vista del perro; se refugió en un rincón de la estancia, y solo cuando vió que se llevaba al niño en su boca, empezó á gritar.

—¡Socorro! ¡socorro!

La matrona, que dormía en una estancia cercana, fué la primera que se despertó, y acudió á los gritos.

Al entrar, lo primero que fijó su atención fué la condesa desmayada.

—¡El niño! ¡Salvad al niño! —gritó Marieta.

fijarse en su confusion, en que estaban abiertas todas las puertas que conducian al parque.

Cuando pasado el primer momento de trastorno quisieron explicarse cómo el animal habia podido llegar hasta el cuarto de la condesa, las puertas ya habian sido abiertas ó cerradas varias veces borrando por lo tanto aquel dato precioso.

El médico acudió al punto, encontrando á la condesa en grave peligro de muerte; la noticia se extendió al punto por la aldea y algunos aldeanos se unieron á los criados del castillo, empezando una verdadera batalla por los jardines y el parque auxiliados por los magníficos perros de caza que se soltaron y que con sus ladridos y olfateando, marcaron claramente la pista que habia seguido el animal, que ya nadie dudó fuese un lobo.

Amaneció y se continuaron las pesquisas con mejores condiciones: ya no esperaban encontrar al recién nacido con vida, pero si dar muerte al terrible animal que habia causado tan horrible averia.

En la arena húmeda de una de las calles advirtiéronse las huellas de un animal, y todo el mundo las reconoció por huellas de un lobo. En cuanto á explicarse cómo habia podido llegar hasta la condesa, todo el mundo renunciaba á ello; era un misterio impenetrable.

Este suceso alarmó á todo el mundo en el país, las madres redoblaron la vigilancia con sus hijos, y los aldeanos empezaron á recorrer el país en busca del lobo, consiguiendo dar muerte á una loba que descubrieron á cuatro leguas de Arfeuille.

Para todo el mundo aquel animal fué el raptor del hijo de la condesa, y la loba muerta fué paseada por todas las aldeas de la comarca.

La condesa entre tanto estaba entre la vida y la muerte, y el médico desesperaba de salvarla.

VIII. PADRE E HIJO.

Al llegar á Paris el primer cuidado del conde de Bussieres fué deshacerse del perro que ya no necesitaba, y enseguida hizo sus preparativos de marcha.

El conde de Bussieres habia hecho ya un viaje á América y el plan que concibió fué digno de los salvajes de aquellos desiertos primitivos, idea escéntrica, idea solo propia de un cerebro enfermo.

En cuanto adoptó esta nueva resolución compró un perro pequeño, montañés, tratándole con el mayor cariño y empezando á darle una verdadera educación.

El conde que ya pasaba por escéntrico á los ojos de sus criados, al verle consagrado á la educación de un perro vulgar y feo, no pudieron menos de fijarse en aquella nueva mania.

Solo German no se asociaba á las murmuraciones de los otros criados y parecia siempre dolorosamente preocupado.

Tenia por su amo un afecto sin limites, y las manías de que se reian los demás, eran para él motivo de pesar.

—¿Qué quiero decir todo esto, Dios mio? —pensaba.

Y momentos habia en que se oprimia su corazón temiendo que aun habria de llevar á una casa de locos á su amo.

Cuatro meses transcurrieron, la educación del perro parecia concluida á satisfacción del conde, educación misteriosa que solo German conocia aunque sin adivinar el proyecto de su señor.

—Decididamente, — pensaba, — mi pobre señor ha perdido el juicio: que esté loco con su hijo hasta el extremo que le llamen el Papá nodriza pase, pero que ahora conciba esa pasión por un perro es cosa que no se puede admitir.

XI. EL PROYECTO DEL CONDE.

es muy comunicativo, por él sé lo que pasa en Arfeuille; el señor conde es muy aficionado á los niños y le doy mi enhorabuena.

Una mirada terrible de su señor cortó la palabra á German.

—¡No tengo más que un hijo! —dijo el conde sordamente. —¡No reconozco al que va á venir á este mundo!

German sintió correr frijo glacial por todo su cuerpo.

—¿Acaso no habiais adivinado la causa de la partida de la condesa?

—No, señor, ahora solo la adivino.

—Sabed pues, que la condesa ha faltado á todos sus deberes.

German bajó la cabeza.

—La desgraciada lo ha dado todo al olvido, ha tenido un amante.

—Os habeis vengado, señor conde.

—¿Sabeis eso también?

—Sí, señor.

—Pues bien, entonces comprenderéis que el hijo que va á nacer no debe llevar el apellido de Bussieres.

German miró á su señor con asombro.

—¿Si el señor conde me lo permitiera? —dijo.

—Os lo permito, hablad.

—Pues bien, el señor conde pudiera engañarse.

Amarga sonrisa crispó los labios del conde que dijo:

—¡Estoy seguro, por desgracia!

—Si el señor quiere confirme la misión de que me ha hablado...

istro del carbon de piedra que en dos meses necesite la marina del de Cádiz.

El ministro de Hacienda ha acordado varias medidas referentes al servicio de aduanas, que en breve se publicarán.

Por el próximo correo de Cuba serán trasladados a la Península muchos de los objetos que han figurado en la exposición de Filadelfia, y deben figurar en el proyectado museo Hispano-colonial.

Ya están adoptadas las medidas convenientes para que en el mes de setiembre se trasladen a Cuba 6000 hombres de los 12000 que están para allí destinados.

Para que se pueda formar juicio acerca de las condiciones climatológicas de Joló, servirá de norma la siguiente estadística: la segunda compañía del primer batallón de artillería peninsular que estuvo en aquella colonia cuatro meses, regresando a Manila en diciembre último, se componía de 124 individuos, incluyendo en estos los indígenas. Hasta la fecha han fallecido 19; han sido licenciados por inútiles 30; existen 22 en el hospital Militar, y enfermos en la compañía ocho, quedando para hacer servicio 25, correspondiendo a este número nueve indios y uno que existe en el hospital.

Segun dicen de Filipinas, a uno de nuestros colegas, el director general de Hacienda tiene en estudio varias reformas sobre la contribucion industrial y de comercio.

El 24 de mayo empezaron a prestar servicio en Manila cuatro compañías de carabineros organizados ya militarmente y mandados por oficiales del ejército.

Tan luego como se terminen las fortificaciones que se están construyendo en Joló, se retirará de esta colonia el destacamento de artillería peninsular, quedando allí soldados indígenas.

Está ya firmado, y a la mayor brevedad se publicará en la Gaceta, el reglamento por que ha de regirse el cuerpo de guardería de montes.

Los individuos que aspiren a entrar en él deberán someterse a un examen previo de varias materias.

Segun el art. 58 del reglamento de la exposicion nacional Vinicola de 1877, pasado el plazo de 20 dias despues de la clausura de la susodicha exposicion, no deberá quedar ningun objeto en el local. En virtud de esta orden, todos aquellos que para la fecha indicada no hayan sido retirados, se entregarán a la direccion de Agricultura para que los aplique a museos, venta u objetos de beneficencia.

Hoy publica la Gaceta el decreto nombrando presidente de la seccion de guerra y marina del consejo de Estado, al general Riquelme.

Ha sido nombrado arquitecto del ministerio de Hacienda, el Sr. Jareño; y la vacante que por defuncion habra dejado en la asesoria de dicho ministerio el señor Janer, se ha cubierto con el señor Contreras, cesante del ramo de propiedades.

Se ha autorizado la publicacion en esta corte de un periódico titulado el Amor hermoso.

Ayer conferenciaron con el señor presidente del Consejo el ministro de Hacienda, los subsecretarios de Gobernacion, Guerra y Marina, el señor don Cristino Martos y el marqués de Salamanca.

Dice la Epoca, confirmando nuestras noticias: «Ayer dábamos de la exactitud de la noticia dada por un colega, respecto a que el presidente del Consejo hubiera dicho que las Cortes tendrían en octubre una breve legislatura. En efecto, el Sr. Cánovas no ha hecho semejante afirmacion.»

Eyoub-Agha, hijo del general Djaffer, jefe de los kurdos, residente en Rusia, y 21 individuos de familias notables de los mismos, han sido ahoreados por orden del general Melikoff, en cumplimiento de resoluciones tomadas en consejo de guerra.

Los jefes del ministerio de Ultramar se reunieron ayer tarde en junta, bajo la presidencia del señor ministro, para tratar de asuntos de aquel departamento.

El periódico Figaro, que tantos años hace viene publicandose en Florencia, trasladará su redaccion y su tipografía a Milan, el próximo agosto.

Por cuenta de la casa editorial de Ricordi, el maestro Flotow está terminando una ópera titulada Sacuntala, cuyo argumento está tomado de una conocida obra del teatro indiano.

Para las decoraciones de La reina de Cipro, que a fines de mes se pondrá en escena en la Opera de Paris, ha invertido el empresario la suma de 250000 francos. Se han construido, entre otras cosas, 24 tubos, cuya sonoridad ha de recordar al espectador aquellas trompetas que derribaron los muros de Jericó.

Se ha puesto a la venta el libro del señor Canalejas de la Poesía moderna. Es una coleccion de los discursos pronunciados en la Academia Española y en el Ateneo por aquel distinguido literato cuya lectura tiene grandísimo interés.

Por el ministerio de la Gobernacion, direccion de beneficencia, se ha expedido

do una real orden dando gracias a la empresa Franco-Española, por el donativo espontáneo que ha hecho a favor de los establecimientos de beneficencia de Madrid, de un 5 por 100 de los beneficios líquidos que obtenga la citada empresa de la explotacion de las corridas de toros, esposicion de ganados, atributos del torero y espectáculos lirico bailables de costumbres españolas, que se propone exhibir en Paris durante la exposicion universal de 1878.

En los centros oficiales no se recibió anoche la bolsa de Paris.

De mañana a pasado saldrá para los baños de Arnedillo el mariscal de campo D. Agustin Araoz.

S. A. R. la princesa de Asturias ha regalado para las carreras de caballos que han de celebrarse en Cádiz en los dias 13 y 15 de agosto, una preciosa bandeja de bronce.

Segun el programa que anuncia dichas fiestas, los que ganen premio pagarán una matricula aun cuando no corran y los que hubieren obtenido dos o más, cuatrocientos reales.

Anoche salió para Valencia el espada Frasuelo con su cuadrilla, con objeto de tomar parte en las corridas que allí han de verificarse.

El Eco de Aduanas publica muy detalladamente las alteraciones hechas en los nuevos aranceles.

Dentro de breves dias regresará a Madrid de los baños de Arnedillo el señor Albareda.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial.

Oviedo, 21.

A las cuatro de esta tarde han partido dejando el ferro-carril de Langreo, para Covadonga S. M. y A., acompañados de los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, autoridades, alta servidumbre y varias otras personas de distincion que han querido acompañar a los augustos viajeros en su visita al santuario, siendo recibidos en todas partes con demostraciones de respeto y muchísimo entusiasmo.

Ayer llovió en Zaragoza y Soria.

Con la eleccion de D. Agustin Alfaro, verificada en Albacete para el cargo de senador, vuelve a la vida política un conocido hombre público, antiguo periodista, diputado a Cortes en muchas legislaturas y director general de Administracion en tiempo de la union liberal; se hallaba retirado a la vida privada desde antes del 68.

Tenemos las mejores noticias acerca de las condiciones de los toros que han

de lidiarse hoy en la corrida de novillos, pues proceden de las más acreditadas ganaderías de Andalucía. También se espera que los diestros Laborda y Perez (Ostion) sabrán complacer a los aficionados, ejecutando, además de la muerte de los toros, otras suertes de quiebros y capeos que satisfarán al público.

Se ha concedido licencia para marchar a Paris al duque de los Castillejos.

Muchas son las personas que acuden este año a La Isabela atraídas por la fama de aquellas salubres aguas, cuya eficacia sobre todas las enfermedades nerviosas, reumáticas y del pecho está completamente comprobada.

Tiene además aquel establecimiento, entre otras, la ventaja de la prontitud y comodidad con que se va a él en los elegantes coches construidos espresos; el desahogo y economía con que se vive en su excelente fonda; el interés con que desempeña su cometido el inteligente médico-director; la buena disposicion de los numerosos aparatos hidroterápicos, esmerado servicio en todo y otras ventajas, comodidades y recreos que allí se disfrutan y que hacen ya de La Isabela una importante estacion balnearia.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bucharest, 21.

Se asegura que los turcos atacaron a los rusos el 18 del actual en las montañas de los Balcanes; pero que fueron rechazados con pérdidas sensibles.

Viena, 21.

Los rusos están a tres horas de Philippopol.

Nueva-York 21.

Los maquinistas, fogoneros y empleados de ferro-carriles se han declarado en huelga en muchos estados de la América del Norte.

En su consecuencia, se ha suspendido la marcha de los trenes en las lineas del Ohio a Baltimore.

Los obreros en huelga se han amotinado atacando a la milicia nacional de Baltimore, la cual se vio obligada a hacer uso de las armas, resultando 10 obreros muertos y 30 heridos.

Londres, 21 (4 t.)

El periódico el Globo publica un despacho de Constantinopla, fechado hoy, diciendo que corre allí el rumor de que va a ser destituido el gran visir Edhem-Baja.

Añade que reina grande agitacion allí. En Andrinópolis corria el rumor de que los rusos habian sido rechazados en los Balcanes, continuando el combate y defendiéndose los rusos con grande energía.

Paris, 21.

Los despachos de origen turco pretenden que los rusos han sido rechazados en los Balcanes, y los de origen ru-

so afirman que los rechazados fueron los turcos.

Lo que parece fuera de duda es que en los dias 18 y 19 se han librado grandes combates en los Balcanes y que los rusos han llevado la mejor parte, llegando sus avanzadas a las inmediaciones de Philippopoli.

Los telegramas de Constantinopla de origen diplomático están contestes en que reina grande efervescencia en Turquía y particularmente en la capital conforme anunció ayer esta agencia.

NOTA. Hoy ha sido confirmada por completo la noticia de la ocupacion de Kunstendjo por los rusos, que pone en duda un periódico de la mañana.—Pabica.

Anoche quedó el consolidado en el bovin a 11-35 a la liquidacion y 11-45 a fin del próximo.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la Revienta arábica Du Barry de Londres. Desde hace treinta años ninguna enfermedad resiste a esta preciosa harina de salud que cura radicalmente en todos los, como en las personas de edad, todos los desórdenes del estómago, nervios, bronquios, pulmones, hígado, garganta ahito, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como la hidropesia, topeina ahogos, las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnias, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejias, náuseas, erupciones, vómitos después de comer y aun durante el embarazo, diabética, melancolías, descaecimiento, agotamiento, reumatismos, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. También es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franqueado por el correo a todos los que lo pidan, un extracto de 80000 curaciones rebeldes a todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurber, del Dr. Livingston, Dr. Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba, Dr. Shorland, doctor Campbell, profesor Dr. Bedé, Dr. Ora, de la condesa de Castoletuar, la marquesa de Bréhan así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. Esta harina nutre cuatro veces más que la carne.

Precios en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de dos libras, 34 rs.; de cinco libras, 80 rs.; de doce libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los Bizcochos de Revienta, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a 20 y 34 rs.

La Revienta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren: alimenta diez veces más que el chocolate ordinario. En pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.

DUBARRY y compañía, calle de Valverde, número 4 y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Mayor, 120, Madrid

nombre del raptor de su hijo, y esto envolvía un peligro grave para nosotros, porque a la condesa no habria nada que la contuviera con tal de recobrar al hijo perdido. Teniendo presente todo esto me he procurado un tercer asociado.

—¿Quién señor?

El conde estendió la mano y señaló al perro que dormía pacíficamente sobre la alfombra.

German abrió los ojos con asombro y comprendió entonces con qué objeto el conde hacia llevar al perro de un punto a otro un muñeco envuelto en mantillas, y por qué hacia algunos dias que una mujer del pueblo venia todos los dias con el niño que estaba lactando, y pasaba un largo rato en la habitacion del señor conde.

El asombro de German fue tal, que no encontró palabras que decir y miró a su señor con terror.

—Para continuar mi plan,—prosiguió el conde,—necesitamos una persona de nuestra confianza al lado de la condesa; enviarle una seria despertar su desconfianza. Me habeis hablado de Marieta, y la circunstancia de ser novia de Fermín y quererle unir a él, nos la entrega. Creo que si la ofrezco una dote de diez mil francos, Marieta no vacilará en servirme.

—No conozco bastante el carácter de Marieta, y no puedo contestar por ella.

—Tratad de reconocer el terreno y decidme que es poco lo que tiene que hacer; solamente abrir las puertas para que el perro pueda penetrar y llegar hasta el niño; pero como no intento darle a conocer del todo mi proyecto, es necesario que abra las puertas sin saber para qué. De todos modos, si se presenta servicial, puede que consienta en verla y en darle instrucciones para que el niño pueda ser cogido por el perro sin peligro alguno.

—¿Y cuando le tengais en vuestro poder, qué hareis, señor?

—Desde ese momento entráis vos en funciones. Aun falta un mes para que ese niño venga al mundo; buscad una familia pobre que le adopte; se le asegurará una pensión vitalicia. Lo único que necesitamos es que ignore siempre a quién debe el ser. ¿Estais decidido a servirme?

—No me toca discutir con mi señor,—repuso el criado sin poder disimular su emocion.

—Esta bien, German; también tendreis vuestra recompensa.

—No tengo más ambicion que estar siempre a vuestro lado, señor conde.

—Lo estareis; pero como yo pudiera faltar, es necesario que os deje lo necesario para evitaros servir en otra parte.

German se inclinó.

—Ahora es preciso ver a Marieta.

—La vere.

—Partireis lo más pronto posible.

—Partiré mañana mismo.

—No os recomiendo que seais prudente, porque os conozco.

—Hare lo posible por corresponder a la confianza del señor conde.

El conde de Bussieres sacó seis paquetes de mil francos cada uno y los entregó al criado, diciendo:

—Si Marieta se muestra complaciente, dejadle la mitad de la suma; el resto para vuestro viaje. No tardeis más de ocho dias.

—¿Y si Marieta se niega, señor conde?

—No se negará; pero si acaso, tratad de encontrar persona menos difícil. Aguardad, me ocurre una idea: creo que no debéis presentaros vos en el castillo; podria Fermín escribir a Marieta que aguardase en la aldea de Blerzy, que está a veinte minutos del castillo, diciendole que va un amigo suyo a hablarle de un asunto importante.

—Eso será mejor.

—Preparaos, pues, a partir.

Aquella noche Fermín escribió a Marieta para que aguardase a German al dia siguiente.

No seguiremos a este en su camino, pero a los ocho dias estaba de vuelta en Paris y las primeras palabras que dijo a su amo fueron estas:

—El señor conde no se habia engañado, Marieta le servirá ciegame.

XII.

EL RAPTO.

El momento se acercaba de dar a luz la condesa a su nuevo hijo.

Hacia cuatro dias que el conde estaba en Clamecy, donde habia alquilado una habitacion con otro nombre en la posada del pueblo.

Presentóse como un rico negociante que viajaba por sus empresas particulares. German se habia instalado en Blerzy para estar más cerca del castillo y más pronto informado de lo que ocurriese en él.

En el mismo parque del castillo, el conde habia tenido la entrevista con Marieta, ofreciendo la camarera seguir exactamente las instrucciones del conde. Estas se reducian a que dejase abierta una de las puertas que daba ingreso a la casa por el jardin, y despues todas las que diesen directamente a la habitacion en que estuviese el recién nacido.

La jóven lo prometió así, ignorante del

importante papel que el conde iba a hacer desempeñar al perro.

Sin embargo, por las precauciones que el amo y el criado tomaban, a la muchacha no se le ocultó que se debía tratar de algo muy grave, pero la codicia le cerraba los ojos.

Al hablar con German le habia dicho:

—Si es un niño, la señora condesa quiere que se llame Edmundo en recuerdo de su padre, que llevaba este nombre.

Llegó el dia fatal, y segun se habia convenido, German fue prevenido por Marieta en cuanto la condesa experimentó los primeros sintomas, y este a su vez previno al conde que preparó su auxiliar cuadrúpedo.

Por la noche, penetraron en el parque por una puertecita, cuya llave tenia German, y avanzaron con precaucion hacia el castillo. Corrian los últimos dias de enero y helaba horrosamente.

El conde y German pudieron entrar fácilmente y ocultarse en una de las estufas, precaucion enteramente inútil, porque los jardineros con aquél fin no ejercian la mayor vigilancia.

El conde sentóse en uno de los escaños, el perro se tendió a sus pies; German, en tanto, a la entrada de la estufa, esperaba con el oido atento.

En aquel momento Mr. de Bussieres debia entregarse a terribles reflexiones; pero dominado por la pasion celosa que ofuscaba su razon, seguia aferrado en su plan dando al olvido hasta su propia dignidad.

A las ocho y media, ruido de pasos se dejó oír por una de las calles del parque, el perro levantó su cabeza, pero guardó silencio; German abandonó su puesto de observacion y se adelantó hacia la persona que llegaba, era Marieta. Sin pronunciar una palabra siguió a German hasta la estufa donde la aguardaba el conde.

—¿Y bien?—dijo este.

—Todo ha concluido.

—¿Es una niña?

—No, un varón.

—¿Quién pasará la noche al lado de la condesa?

—La matrona y yo.

—¿Y el médico?

—Se va a marchar del castillo, dice que el estado de la señora es excelente.

—Esta bien. ¿Quién cuida del niño?

—La matrona le está vistiendo en este momento.

—No olvidéis mis recomendaciones.

—Facil me será cumplirlas porque estaré sola con mi señora hasta las dos, la matrona descansará hasta esa hora en que la llamaré para que me reemplace.

—Corriente.

—¿A qué hora debo abrir la puerta?

—A las once: ahora volved al lado de vuestra señora.

Marieta se alejó y el conde quedóse muy pensativo, murmurando:

—¿Es un niño, es un niño!

Parecia muy agitado, y a medida que llegaba el momento terrible, su turbacion aumentaba.

German empleaba todos sus esfuerzos para calmarle.

Poco ántes de las once salieron de la estufa, marcharon hacia el castillo, deslizándose por entre los árboles como dos sombras sinistras, y el perro les seguía dócilmente.

Era una noche oscura, nebulosa, glacial; noche cómplice al parecer de los criminales propósitos del conde.

Llegados al pie del castillo, junto a la puerta convenida, se escondieron en el rincón más oscuro de ella. A las once la condesa descansaba, el niño dormia en la cuna, y a escepcion de Marieta, que velaba junto a su señora, todo el mundo reposaba también en el castillo.

Marieta se levantó, se acercó a la cuna y contempló al niño.

—Está perfectamente sujeto en sus ropas. ¿Para qué me habrá encargado el señor conde que esté bien fajado?

Dirigió otra mirada a su señora, cuyos ojos estaban cerrados, y salió cuidadosamente de la estancia.

En el pasillo tomó una bugia, descendió rápidamente al piso bajo y abrió la puerta que daba salida al parque; en ella estaba German.

Marieta apresuróse a volver junto a su señora, y como la habian recomendado, fué dejando todas las puertas abiertas hasta su estancia, y cerrando las que conducian a otras habitaciones.

El conde se acercó entonces a la puerta, el perro tenia ya sus dos manos en el escalón, el conde se bajó, acarició su hermosa cabeza y le dijo:

—¡Búscale!

El inteligente animal movió su cola, olfateó y pareció contestar con un gruñido de inteligencia.

—Búscale,—repitió el conde, y el perro partió hacia el interior de la casa.

German penetró también hasta el pie de la escalera, pronto a auxiliar al perro en caso necesario.

El pequeño ruido que habia hecho Marieta al volver al dormitorio despertó a la condesa.

—¿A qué habeis salido?—preguntó.

—Me habia parecido oír ruido en el corredor,—contestó.

—Habrá sido el viento, desde aquí le oigo

EDICION DE LA MAÑANA

ALMANAQUE.

SANTOS DE HOY. Santa María Magdalena. Esta intrépida mujer, que habiendo recibido la absolución de sus culpas...

ARBITRIOS MUNICIPALES

La recaudación obtenida en el día de ayer por los derechos de consumo, tránsito y mercaderías no gravadas, es la siguiente:

Table with columns: Puntos de recaudación, Pesetas, Puntos de recaudación, Pesetas. Lists various locations like Toledo, Segovia, etc.

Madrid 21 de julio de 1877.—El alcalde, marqués de Torneros y viudo del Villar.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.

Secretaría.—Eduortos.—Los herederos del soldado Agustín García Fernández, que fué del batallón cazadores de Reus en Cuba...

Madrid 16 de julio de 1877.—El secretario, José Dicenta y Blanco. R-1

BOLSA.—COT. OFIL. DEL 21 DE JULIO.

Table with columns: Fondos públicos, Uds. Mov., Fondos públicos, Uds. Mov. Lists various financial instruments and their values.

CAMBIOS

Table with columns: Londres a 90 dias fecha, Paris a 8 dias vista, Burdeos a id. id.

DESCUENTOS.

Table with columns: Cupones cinco vencimientos, Id. a 1.º de julio de 1877, Estorior vencidos, etc.

A LAS CUATRO.

Table with columns: Contado, Fin de mes, Proximo, Firme.—R.

CORREO CENTRAL.

Cartas detenidas por falta de franqueo en el día 20 de julio de 1877. 557 Alejandro Ranz, Yélamos. 558 Antonio Casado, Alcalá Guadaíra.

571 Antonio Proches, Guadalajara. 572 Antonio Gutierrez, Lanjarón. 573 Agustín Barreña, S. Viteros. 574 Antonio Olalá, Lerma.

598 Alfonso Reneses, Arenas de San Pedro. 599 Antonio Palomares, Ozla. 600 Bonifacio Alvarez, Zamora. 601 Blasa Santana, Alcozer.

621 Clara Villetti, Lohechos. 622 Canuto Hervás, Yepes. 623 Concepcion Acacio, Villarrobledo. 624 Carolina Haumada, Málaga.

645 Emilio Rodríguez, Guadalajara. 646 Francisca Plaza, Guadalajara. 647 Florindo Alonso, Orense. 648 Florentino Sag, Serantes.

666 José del Rio, Lugo. 667 José González, Ferrol. 668 Juan Nogal, Segovia. 669 Juan de Torres, Almería. 670 Juan Pardilla, Cerezo de Abajo.

701 Vicente Docamp, Zamora. 702 Pedro Varca, Valdemorillo. 703 Ramon Domenech, Villalba. 704 Vicente Madrid, Alcobera.

CAMBIOS DEL 21 SOBRE PROVINCIAS

Table with columns: PLAZAS, DANO, BENEF, PLAZAS, DANO, BENEF. Lists various provinces and their exchange rates.

CAMBIOS DE ULTRAMAR Y ESTRANJERO

Table with columns: PLAZAS, Reales. Lists international exchange rates for Havana, Puerto-Rico, London, etc.

CUARTOS DESALQUILADOS.

Amaniel, 16, 4.º B. biblioteca, 2, 3.º derecha. Bola, 8, 2.º Cabeza, 26, 2.º Carmen, 8, 2.º decha., con 15 piezas, en 22 reales diarios.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Recogidas, calle de Hortaleza, donde se celebrará a Santa María Magdalena, con misa mayor y sermón que predicará D. Pablo Lafuente, y por la tarde a las seis, después de la estación y el rosario predicará don Jaime Cardona terminando con la reserva.

—Continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen en su iglesia: celebrándose hoy la función a espensas de la V. O. T. de penitencia; a las diez y media será la misa mayor con sermón que predicará Don German Aledo y Sevilla, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Vicente Fernanlez Rubio, y después de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.

—Termina en la parroquia de San Ginés la novena de la Virgen del Carmen, celebrándose hoy función principal; a las diez y media será la misa solemne con sermón que predicará D. Ramon de Garamendi y por la tarde a las seis se hará el ejercicio de la Virgen que dirá don Francisco Cuesta Espina. También terminan las novenas de Nuestra Señora en San Francisco, San Ignacio y en San Lorenzo.

—La asociación de Católicos de la parroquia de San José celebra la función que dedica todos los años a Nuestra Señora del Carmen en el barrio de la Prosperidad, habiendo misa cantada a las diez y procesion a las seis.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

DIPUTACION PROVINCIAL.

Esta corporacion ha acordado en sesion de ayer sacar a pública subasta el suministro de huevos a los establecimientos de la beneficencia provincial, al precio de una peseta noventa y nueve céntimos cada ciento; fianza provisional para tomar parte en la subasta 343 pesetas, y como definitiva el 20 por 100 del importe de una anualidad del precio del remate, con arreglo al pliego de condiciones que se insertará en el Boletín oficial del 23 del corriente, número 175, con el modelo de proposicion y tambien estará de manifiesto todos los dias no festivos, en la seccion de beneficencia

de la misma, desde las once de la mañana a las tres de la tarde. El acto se verificará el día 20 de agosto próximo a la doce de la mañana en la casa-palacio de la corporacion, plaza de Santiago, núm. 2. Madrid 21 de julio de 1877.—El diputado secretario.—Ricardo Guillen. R-1

SECCION DE BENEFICENCIA.—NEGOCIADO 2.º

Los Sres. D. Juan Ribote y don Andrés García Lara que por el año 1833 eran vecinos de esta corte, secretario de S. M. el primero y procurador del juzgado de villa el segundo, ó en el caso que hubieren fallecido, los señores testamentarios que en sus respectivos testamentos hubiesen dejado nombrados, se servirán pasarse a la brevedad posible por la secretaría de esta Excm. Diputacion provincial, plaza de Santiago, núm. 2, en día no feriado, de nueve a cuatro de la tarde, para enterarse de un asunto que les interesa, en la inteligencia que de no hacerlo les parará el perjuicio que haya lugar. Madrid 21 de julio de 1877.—El presidente, el conde de la Romera.—El diputado secretario, Camilo Pozzi. R-1

DIRECCION DE LA DEUDA.

Secretaría.—Esta direccion general ha dispuesto que en el día 23 del corriente, de dos a tres de la tarde, se satisfaga por la tesorería de la misma el importe de las carpetas de facturas, intereses y amortizacion anteriores al 1.º de enero de 1873, señaladas con los números 1 al 10 de presentacion. Madrid 20 de julio de 1877.—El secretario, Santiago Ballesteros.—V.º B.º.—El director general, Maldonado. R-1

DIRECCION DEL TESORO.

Esta direccion general ha dispuesto que a sde el lunes 23 del actual de diez de la mañana a dos de la tarde, se entreguen por la tesorería central de la Hacienda pública los títulos de la deuda amortizable del 2 por 100 interior correspondientes a las carpetas de décimos de los del empréstito nacional de 175 millones de pesetas señaladas con los números 731 al 945 inclusive, cangeables por los mismos. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Madrid 20 de julio de 1877.—El director general, Echenique. R-1

El día 23 del actual a las nueve de la mañana y en el patio grande del edificio que ocupa el ministerio de Hacienda tendrá lugar la quema de 4232 bonos de la emision de 23 de octubre de 1868 amortizados por haber sido admitidos por el Banco Hipotecario en pago de bonos nominales. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Madrid 20 de julio de 1877.—El director general, Echenique. R-1

Dispuesto por Real orden de 11 de agosto de 1875 la amortizacion definitiva de los billetes de la deuda flotante del Tesoro, el día 23 del actual a las nueve de la mañana y en el patio grande del edificio que ocupa el ministerio de Hacienda, tendrá lugar, con las formalidades prevenidas, la quema de 53826 de las emisiones autorizadas por leyes de 28 de diciembre de 1870, 27 de julio de 1871 y 23 de febrero de 1873 correspondientes a las seis series, y cuyo valor nominal es de 194 16425 pesetas. Madrid 20 de julio de 1877.—El director general, Echenique. R-1

Esta direccion general ha dispuesto que el día 23 del corriente se satisfaga en la tesorería central a los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, el resto de los créditos comprendidos en la relacion del 7.º grupo, tercera cuarta parte, con el número 106 de presentacion los números 108 y 109 y parte del 112. Madrid 21 de julio de 1877.—El director general, Echenique. R-1

Madrid 21 de julio de 1877.—El director general, Echenique. R-1

MATADERO DE AYER.

Table with columns: RESES DEGOLLADAS, Vacas, Carneros, Corderos, etc. Lists animal slaughter statistics.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Madrid 21 de julio de 1877.

GOBIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día: Excmo. Señor brigadier D. José Melgarejo.—Servicio para el 22 de julio.—Parada: los cuerpos de la guarnicion.—Jefe de día: señor comandante de la reserva de Búrgos, D. Pedro Ayala.—Visita de hospital: 2.º de ingenieros, primer capitán.—Reconocimiento

de provisiones: lanceros de la Reina, quinto capitán.—Oficial de vigilancia a las órdenes del señor jefe de día: 2.º de ingenieros. El general gobernador, Trillo

El teniente coronel de infantería; reemplazo D. José García Delgado, se servirá presentarse en la seccion segunda de este gobierno Militar, a la brevedad posible, de nuevo a once de la mañana, para enterarle de un asunto que le concierne. Madrid 20 de julio de 1877.—D. O. de S. E., el coronel comandante secretario, Eduardo Comas. R-1

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 21 de julio de 1877.

Table with columns: HORAS, TEMPERATURA y humedad del aire, ESTADO del cielo. Lists weather observations for July 21, 1877.

SUBASTAS.

Se venden en la cantidad mínima de 11937 pesetas 50 céntimos, 4939 pies cuadrados 61 centimos de terreno con la edificacion que contienen y forman parte de una casa sita más allá de la Venta del Espíritu Santo, término de Vicálvaro, lindante con la carretera de Aragón y calle del Leon; y para su remate que tendrá efecto en el juzgado de primera instancia del distrito del Centro de esta capital, se ha señalado el día 13 de agosto próximo y hora de las nueve de su mañana; advirtiéndose que la persona que quiera tomar parte en la licitacion, ha de depositar previamente en la mesa del juzgado la cantidad de mil pesetas que serán devueltas al terminar el acto, excepto las del mejor postor que se reservarán a responder aquel ó servirán para parte del pago. Madrid 21 de julio de 1877.—El actualario, José María Miller. A-1

TESORERÍA CENTRAL.

De orden de la direccion general del Tesoro, el día 23 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde, satisfará esta tesorería central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la primera emision, vencimiento de 31 de diciembre de 1876, señaladas con los números del 303 al 325 de presentacion y 803 a 825 de sorteo para el pago, importantes 21276 pesetas. Madrid 20 de julio de 1877.—El tesorero central, Francisco de Goicoechea. R-1

De orden de la direccion general del Tesoro el día 23 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde satisfará esta tesorería central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la segunda emision, vencimiento de 31 de diciembre de 1876, señaladas con los números 180 y 200 de presentacion y 280 y 300 de sorteo para el pago, importantes 567 pesetas. Madrid 20 de julio de 1877.—El tesorero central, Francisco de Goicoechea. R-1

TEATROS.

PRINCIPE ALFONSO.—Compañía Arderius.—5.—T. par.—Por un anuncio.—Los juegos aéreos ó los trapezos volantes.—Los Madriles. 9.—T. impar.—La misma. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—9.—El testamentario azul.—Intermedios por la banda de ingenieros. TEATRO DEL PRADO.—8 1/2.—Periquito entre ellas.—Un Tenorio moderno.—Recuerdos de gloria.—El postillon de la Rioja. INFANTIL.—8.—Fray Gerundio, Tirabuzo y Fray Liberto.—Lo de abajo arriba y lo de arriba abajo.—Fray Gerundio, Tirabuzo y Fray Liberto.—Lo que sabe una mujer.—Lo de abajo arriba y lo de arriba abajo.—Ballo. CIRCO DE PRICE.—3 y 9.—Grandes y variadas funciones de ejercicios equestres y gimnásticos por los principales artistas de la compañía. PLAZA DE TOROS.—5.—Primera corrida extraordinaria de novillos embelados, toros de puntas y novillos para los aficionados. JARDINES DE LA ALHAMBRA.—Gran baile campestre de 3 1/2 de la tarde a 3 de la madrugada. CAMPUS ELISEOS.—Gran baile de 4 de la tarde a 9 de la noche. LA PAZ.—Baile campestre de cuatro y media de la tarde a una de la madrugada. —Están llamando la atención y son objeto de mercedos elogios, los tres artistas ciegos, que tocan en el café Imperial por sus escogidas y bien combinadas piezas de música.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.

PROVEEDORA DE LA REAL CASA.

6, Preciados, 6.

Se acaban de recibir de Francia el Jarabe de Granadina, que tanta aceptación tiene en París para refrescar, y los de Zarzaparrilla... Arroz... 44 rs. bot. de litro.

MANUAL ENCICLOPÉDICO TEÓRICO-PRACTICO DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES

DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES POR D. FERMIN ABELLA.

CUARTA EDICION. Acaba de publicarse esta nueva edicion que comprende todas las reformas, inclusa la de la nueva ley sobre el desahucio. Se trata extensa y razonablemente de todas las materias que se relacionan con los deberes y atribuciones de los jueces, fiscales y secretarios, con 410 formularios para todos los actos y diligencias civiles, criminales, administrativos y del registro civil, los aranceles, etc., etc.

BAÑOS DE ARECHAVALETA.

Aguas sulfuradas cálcicas.

Esta celebrada estacion balnearia está abierta desde 15 de junio a 15 de setiembre. En el presente año se han montado nuevas máquinas e instrumentos hidroterápicos para la aplicacion de estas afamadas aguas. Sus indicaciones son muy estensas y sus resultados admirables.

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA,

en la provincia de Salamanca, en combinacion con el ferrocarril del Norte, en las estaciones de Avila y Medina del Campo. Aguas sulfuro-sódicas, de 30 grados centígrado, con enriaderos para bajar la temperatura cuanto sea necesario.

INTERESANTE.

Por las diligencias coches-correos que salen de Vitoria, es el viaje más rápido y económico a los baños de Escoriaza, Arechavaleta, nuevos de Arechavaleta en el jardin de Otalora, y Sante Agueda.

LA CASTELLANA

DILIGENCIAS-CORREOS A ORENSE Y VIGO. Administrador, Julian Moreno, Alcalá, 28.

BAÑOS NUEVOS DE ARECHAVALETA EN EL JARDIN DE OTALORA.

Estas aguas clasificadas por la direccion con el nombre de cloruradas-sódicas-sulfurosas, son las únicas en la provincia de Guipúzcoa, y casi únicas en las provincias del Norte que reúnan la accion poderosa de mineralizadores tan energicos como los cloruros y sulfuros alcalinos conteniendo además ácidos carbónico y sulfúrico en estado de libertad.

BUENA COMISION

Una casa que tiene la representacion de varias del extranjero necesitaria corredores de comercio en esta corte y en las principales capitales de provincia, sobre todo para la colocacion de vinos y licores estranjeros. Dirigirse con buenas referencias a D. José Gabilan, Olivares, 6, segundo, Madrid.

BANCO

de Economias y de Prevision. Se compra, Fuentes 8, 2.º izqda.

A 32 RS. PAR.

Anteojos, legitimo cristal de roca, garantizado por J. Dubosc, dando 1000 rs. a quien pruebe que no es de roca natural. Hay gran novedad en bisuteria para luto con engarce de oro y plata de ley. Servicios de metal blanco, abanicos del Japon y China, Arenal, 15 y 21.

MUEBLES

ESPAÑOLES Y ESTRANJEROS. Salones completamente amueblados, comedores de roble, precios reducidos. Reina, 27.

AMA PARA CASA DE LOS

padres. Aduana, 23, pral. 1. SE VENDE UNA HERMOSA Sdehesa en Castilla la Vieja. M. Lancés, Montero, 10, principal derecha, informará.

ANUNCIO.

Coches-correos por mañana y tarde de Vitoria a Durango y vice-versa, en combinacion con los de los establecimientos de baños, como son: Elorrio, Marquina, Zaldúa, Uheragua, etc. Los coches salen de la calle de Postas, núm. 14.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita de buena práctica y antecedentes. Dirigirse a don Zacarias Yarto, San Vicente de la Barquera, provincia de Santander.

SE ALQUILAN BAÑOS GRANDES a real y medio, y pequeños a real. San Bernardo, 28, hojalatería.

TRASPASO

de un buen almacén. Informarán plaza de Sta. Ana 12 y Correo, 4.

Segundo aniversario.

LA SEÑORA

DOÑA ASCENSION RODRIGUEZ GARAYTA DEL VALLE DE PEREZ ELORDUY, falleció en Val de Santo Domingo (Toledo), el 21 de julio de 1875.

Sus hijos D. Federico y dona Ascension, su inconsolable madre dona Ascension del Valle Refart y Campo, sus hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

EL SEÑOR

D. PEDRO RESPAN Y MOLANO, oficial de la intervencion general de la administracion del Estado, falleció el día 17 de julio de 1877, a las cinco de la tarde.

Su viuda dona Ignacia de San Vicente; su hermana, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos que por obsequio involuntario no hayan recibido esquelita, se sirvan encomendar a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el domingo 22 del corriente, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Luis Obispo, en lo que recibirán favor.

VINOS.

A. L. DE SAN ROMAN. Desde los tintos de mesa puros y clarificados de 36 rs. arroba en adelante, segun la fecha; de Jeréz, los masticos, incluidos los del Excmo. Sr. Marqués de la Mesa, de 40 a 50 rs. botella; surtido completo de los de Francia, cognacs y licores sin rival en legítimas clases. Vino tinto, Lombarda en competencia con el Burdeos, sin asimilacion a 3 reales botella. Vinagre de yema a 36 arroba. Carrera de S. Jerónimo, 5. SE ADMITEN UNO O DOS CABALLEROS. Flor baja, 8, 3.º d.º-1

AMA PARA CASA DE LOS

padres. Olivares, 48, pral., número 1. ALMONEDA DE MUEBLES, camas y ropas. Jacometrezo, núm. 74, principal.

Sexto aniversario.

El señor

D. JOSÉ ANGLADA Y RUIZ, falleció el 22 de julio de 1871.

Todas las misas que hoy día 22 del corriente se celebren en la iglesia parroquial de San Luis, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, se aplicarán por su eterno descanso.

La madre, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

Quinto aniversario.

EL SEÑOR

DON RICARDO SANCHEZ OSORIO y Menduñía, teniente coronel del cuerpo de Inválidos, falleció el 22 de julio de 1872.

Todas las misas que se celebren hoy día 22 en la iglesia de Nuestro Padre Jesús Nazareno por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su esposa y familia ruegan a sus numerosos amigos que se sirvan encomendar a Dios en el día de su quinto aniversario.

A. VALLEJO.

Sillerías de reps con sillones, 1,100 rs., de ebastería y bolutas talladas, 1400. Puebla, número 49, frente a San Antonio de los Portugueses. Vallejo.

VENTA DE CASA.

Se vende la de la casa número 3, calle Imperial.

EN LA CALLE DEL LOBO, 23, principal derecha, se ceden habitaciones con o sin asistencia.

CABALLERO DE GRACIA, 34, se vende una máquina de coser.

PELAYO, 8, PORTERIA. AMA de cria.

ALMONEDA VERDADERA. Se hace de varios muebles, colgaduras, etc., etc., en los días 22, 23 y 24. Horas, de 9 a 4. Lobo 27, 2.º dcha.

SE TRASPASA TABERNA y tienda de ultramarinos. Camino bajo de San Isidro, núm. 3 Puerta de Toledo.

SE CEDEN HABITACIONES Samuebladas. Plaza de Santa Ana, 7, 2.º izqda.

UNA SRA. SOLA CEDE ALcoba y gabinete a otra señora sola. Callejon Concepcion Jerónima, 3, pral. dcha.

29--DESENGAÑO--29

RICARDO FERNANDEZ. Especialidad en baules-munidos y demás efectos para viaje. Precios reducidos.

RAMON DE TORRES

CARMEN, 7.

Parasoles finos a 16, 18 y 20 reales. Bastones mejicanos a 4, 3 y 1 reales.

A PANTICOSA.

Una señorita desea ir en compañía de otra, sin serla gravosa. Arco de Santa Maria, 17, portería, informarán.

DISPOSICION UNIVERSAL DE 1878. Jh. Emon, 59, rue de Lancry, Paris. Representacion. Compras.—Informes.

CASA PARTICULAR. SE CEDEN habitaciones. Razon, Barco, 9 tripdo., portería.

DARA BORDAR.—SE ALQUILAN máquinas. Tetuan, 23, entresuelo, esquina a la del Carmen.

BOTICA Y LABORATORIO de SANCHEZ OCAÑA.

Atocha, 33 (antes, Principe, 13).

Contra lombrices. Se recomienda el jarabe preparado por Sanchez Ocaña: 4 y 6 rs. frasco.

Jarabes refrescantes. De agraz, grosella, limon, vinagre, zarzaparrilla, etc., etc.: 4 rs. frasco.—Descuento considerable tomando de seis frascos en adelante.

Jarabe antiferino. A las madres de familia aconsejamos usen este preparado en la tos ferina, segurísimas de ver pronto buenos a sus hijos: frascos a 8 y 14 rs.

Jarabe de rábano todado. Especial en las escrófulas, herpes, raquitis de los niños, etc., etc.: frascos a 6, 10 y 14 rs.

Polvos refrescantes. De agraz, grosella, limon, zarzaparrilla, etcétera, etc.: a 7 rs. paquete para 24 vasos de refresco.

Especialidad en jarabes de todas clases. Gran depósito de medicamentos nacionales y estranjeros. Medio millón de reales en preparados de esta clase.—Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33.

DIESTIONES ARTIFICIALES VINO BIEN GESTIVO CHASSAING PEPINA Y DIASTASIS 12 años de éxito

SE VENDE UN HOTEL

San Bernardo, 56, 2.º derecha.

LOS FUNDIDORES, ARME Aros, forjadores y chispers.—Se vende una partida de hierro y metal. Dirigirse Buenavista, 40, de diez a seis.

EL CEFIRO.

Montera, 24.—Esta casa, dedicada a novedades de París, tiene grandes surtidos en pulseras, diademas, cadenas, alzacostidos, peinetas y cuanto se desee en bisuteria de doblé, acero, luto y oxidado.

SE ABONAN LANDOS, VICINORIAS y clarens, y se hacen servicios y medios servicios. Beatas, 8.

ALHAJAS

de ocasion procedentes del Monte de Piedad. Caballero de Gracia, 10, platería. Se compran perlas y esmeraldas.

GRAN BAZAR DE ALUMBRADO.

Infantas, 7, y P. Bilbao, 1. Se están recibiendo grandes surtidos en toda clase de aparatos para alumbrado.

SE TRASPASA UNA TIENDA

de dos puertas con anaquelaria y mostrador. Leon, 27.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

Línea regular de vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Arica, Islay y Callao de Lima.

Saldrá el magnífico vapor SORATA, De Santander el 29 de julio. De la Coruña el 30 de id. De Lisboa el 1.º de agosto.

Los pasajes tomados en la agencia de Madrid tienen gran rebaja, comprendiendo el ferrocarril.

Billetes de tercera clase desde Madrid a Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, 1043 reales.

Para pasaje y fletes, dirigirse al agente general de la compañía, L. Ramirez, Alcalá, 12.

MERENGUES HELADOS A Mreal uno y 8 docena, los hay desde las cinco de la tarde en adelante. Confeiteria de las Colonias, Arenal, 8.

BAÑOS DE LOECHES.

Estarán abiertos del 15 de junio al 15 de setiembre. Edificio espacioso y cómodo; grandes jardines, fonda bien servida. Despáchanse los billetes para el coche, en el depósito central de las aguas. Jardines, 13, bajo derecha.

CREMA DE NIEVE Y ALMENDRA

DEL INVENTOR L. DE BREA Y MORENO. Este nuevo descubrimiento de tocador es sin igual para tener suave el rostro, aclararlo, purgarlo de toda irritacion, conservarlo siempre fresco, limpio, terso, sano y trasparente.

Las mujeres que lo usan diariamente, se hacen admirar por su blancura natural relativa, por lo sano, aterciopelado de su cutis y limpieza de su cuello, pies y manos.

Tambien quita lo tostado del sol, del aire, de la brisa y baños de mar y minerales, grietas de labios y manos, arrugas, escocido, los efectos funestos de los malos blancos para el rostro, escama y toda eflorescencia de la tez.

Para despues de afeitarse los hombres es admirable. (No tiene sales blancas.) Se devuelve el dinero no siendo verdad lo que se dice. Precio 6 y 12 rs. bot. y 2 onza.

Es sin igual, para convalecientes ó de color perdido por las viruelas, ictericia, fiebres tifoides, tercianas, rubicundez del rostro, quitar toda clase de manchas y precaver los sabañones y grietas de pecho.

Se vende en Madrid, Jardines, 3, almacén de aceite de bellotas, y en 2600 farmacias, droguerías y perfumerías.

Tambien reemplaza con inmensa ventaja al cold-cream, para preservarse en los viajes del sol, del aire, frío y brisa, aunque sea por la India ó la Siberia. Se pone una poca antes de los polvos blancos de fresa, que vendemos a 4 y 8 rs. bot. y el efecto es admirable y sano.

Hay crema emoliente y detergente para calmar el picor, con o sin costras, del eczema, impigo, psoriasis, herpes, del favus ó tiña, sabañones, hemorroides, erisipela, de toda erupcion cutánea, de parásitos, para reblandecer los granos, calmar la irritacion de los callos, limpiar los pies y para quitar la irritacion que dejan las cantáridas y cualquier caustico, 2 rs. onza.

MECEDORAS. Sillones para despacho y sillones de rejilla; surtido inmenso en toda clase de muebles, precios más baratos que nadie. Fuencarral, 30, pral.

POSADA

DEL PEINE. En el centro de Madrid, calle de Postas. Hospedaje desde 4 rs.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

BAÑOS DE LOS JERÓNIMOS, Primeras aguas. Desde el 16 de julio, salen los omnibuses de la administracion, calle de Alcalá núm. 12.

EXTRACCION DE MUELAS sin dolor. Esquer, médico-cirujano dentista. Montera, 33, ent.º Pasaje.

DILIGENCIAS A TRILLO, DE Cesáreo Martin y compañía. Administracion, J. Moreno, Alcalá, 28.

BAÑOS DE LOS JERÓNIMOS, Primeras aguas. Desde el 16 de julio, salen los omnibuses de la administracion, calle de Alcalá núm. 12.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

A LOS QUE SE BAÑEN

O HAYAN BAÑADO.

ACEITE DE BELLOTAS para los cabellos.

Fabrica única, Jardines, 5, Madrid.

Los DOCE MILLONES de frascos vendidos en 18 años, de esto sencillo, nimble, eficaz y sin rival cosmético, han penetrado con éxito, lo mismo en la cabina, que en los más opulentos palacios de Europa, Asia, Africa, América y la Occiania.

Millones de panegiristas y doctores, científicos y profanos, han sostenido polémicas acaloradas sobre sus propiedades higiénico-medicinales, produciendo los primeros, que es el primer descubrimiento en su género desde la creacion del mundo, ó sea cerca de 6000 años que registra su historia.

Más de 900 periódicos, folletos, calendarios, novelas, obras de higiene, dramáticas, médicos, farmacéuticos y consumidores lo han recomendado espontáneamente.

Leed lo que decía la política y otros, en 15 de julio último: «A los banistas.—Si para toda clase de personas es utilísimo el Aceite de Bellotas (con savia de coccoecuatorial), que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quiza tiene una aplicacion tan directa y recomendable como para los banistas. Sabido es, en efecto, que la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños, perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la accion destructora que en el ejercicio de los cloruros, potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas.

Ahora bien, el Aceite de Bellotas (con savia de coco), sin perfumes, que, dicho sea de paso, alteran la salud del sistema nervioso, inventado por el señor L. de Brea y Moreno, neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo en el acto, desenredándolo, conteniendo su caida, dándole consistencia, manteniéndolo fresco, lustroso, flexible y viniendo a ser un auxiliar, ó más bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razon encargamos a todos los banistas que no olviden en su neceser de viaje un frasco siquiera de aquel precioso liquido.»

Se vende a 6, 12 y 18 rs. frasco, en la fábrica, Jardines, 5, Madrid, y en las 2600 principales farmacias, droguerías, perfumerías y quincallerías de ambos hemisferios.

Exigir mi prospecto y etiqueta rizada con mi busto, y otro al dorso, que hay falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno.

NOTA.—Hay crema de nieve y almendra, admirable, para la conservacion, salud y belleza del cutis, a 6 y 12 rs. bot. y 2 onza, y el legitimo café de bellotas, para la disenteria, demacracion y recién paridas, a 6 y 12 rs. caja.

DILIGENCIAS A TRILLO, DE Cesáreo Martin y compañía. Administracion, J. Moreno, Alcalá, 28.

EXTRACCION DE MUELAS sin dolor. Esquer, médico-cirujano dentista. Montera, 33, ent.º Pasaje.

BAÑOS DE LOS JERÓNIMOS, Primeras aguas. Desde el 16 de julio, salen los omnibuses de la administracion, calle de Alcalá núm. 12.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

HERPES. Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja, 16 rs. Oficina de Escolar, plaza del Angel, 3.

DESPACHO CENTRAL DE S. SEBASTIAN

Los señores Atorrasagasti y Bengoechea, contratistas del servicio de omnibus a domicilio, participan a los señores viajeros que vayan a San Sebastian, que a la llegada de los trenes facilitan su conduccion y la de sus equipajes a domicilio desde el andén de la estacion, en cuyo punto se hallarán los mozos de este servicio con las gorras rotuladas.

CASA EN SAN SEBASTIAN

Se alquila un cuarto principal lujosamente amueblado con servicio completo, 16 camas inclusive, piano y cocheras en la plaza Vieja, núm. 1 (antiguo parador Real). Informarán, calle de Alcalá, núm. 7 (administracion de diligencias), de dos a siete de la tarde, y en San Sebastian en la plaza de Lasala, núm. 2, principal, ó en el despacho Central del ferrocarril.

VENTA DE TERRENOS.

Las personas que deseen adquirir terrenos en el barrio de Salamanca para edificar ó especular, pueden dirigirse en dicho barrio y su calle de Hermosilla, 11, bajo, a D. Francisco Sanchez Pescador, todos los dias no feriados, de una a tres de la tarde. Los terrenos comprenden la mayor parte de las manzanas del barrio y se tratará sobre pequeños y grandes solares.

CARROS-MUDANZA.

Fed. Delrieu: Arenal, 7; Salasas M. oalyo, 40; Paseo Areneros, 4

DILIGENCIA A PANTICOSA.

COCHE-CORREO.

Esta antigua y acreditada empresa, que por espacio de muchos años viene prestando el servicio en dicha linea hasta JACA, y en los veranos a PANTICOSA, dará principio en la presente temporada el día 20 de junio, ofreciendo al público mayores acreditados, tios buenos y acostumbrados, así como carrajes cómodos y elegantes.

Para los precios y demás pormenores dirigirse a las administraciones siguientes: Madrid, a cargo de Elorrio hermanos, Alcalá, 7. Huesca, fonda de España. Jaca, fonda de D. Mariano Pueyo. Panticosa, a cargo de D. Angel Lopez.

SIGUE LA REALIZACION VERDAD POR SOLO QUINCE DIAS.

Para corresponder al favor que el público dispensa a nuestra realizacion, la primera de Madrid en baratura, desde mañana tenemos todos los géneros con nuevas y

GRANDIOSAS REBAJAS

en todas las existencias de sederia, laneria, mantillas, velos de encaje, blonda, tul y otros artículos.

LAS SEÑORAS HALLARÁN AQUÍ

Ricas telas de lana a 2 rs. vara. Alpacas y poplines, gran novedad, a 2 y 3 rs. vara. Sedalinas, jaspes y berlinesas a 3 y 6 rs. vara. Rasos de colores a 4, 5 y 6 rs. vara, los que cuestan 10 y 12 en fábrica.

Grós negros de París desde 16 rs. vara. Géneros negros y lencería.

REALIZACION VERDAD.

22, ARENAL, 22.

BAZAR DE ARMAS DE INDALECIO PEREZ,

CALLE DE TETUAN, 23, ESQUINA A LA DEL CARMEN.

Primer establecimiento de su clase en Madrid. Se envían gratis los catálogos que se pidan.

PRECIADOS, 70.

LA FUNERARIA

Primera establecida en España.

Esta empresa, en cumplimiento de su triple mision, en cuanto se refiere a asuntos funebres, tiene establecido un servicio especial para el traslado de cadáveres de un punto a otro de España y del extranjero, encargándose de los embalsamamientos y practicando todas las diligencias necesarias para obtener los permisos de las autoridades. Las familias que residiendo fuera de Madrid tuvieren necesidad de servirse de la empresa, pueden dirigirse por telegrama al despacho central, PRECIADOS, 70, y sus órdenes serán ejecutadas con la acostumbrada exactitud.

LICOR DEL PERÚ